город Когалым, 2021 год

УПРАВЛЕНИЕ ЭКОНОМИКИ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА КОГАЛЫМА



Муниципальное образование город Когалым

Ханты – Мансийский автономный округ - Югра

город Когалым, 2016 год

**СВОДНЫЙ ГОДОВОЙ ДОКЛАД  
О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ И ОЦЕНКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ПРОГРАММ   
ЗА 2020 ГОД**

ОГЛАВЛЕНИЕ

[Общие сведения 2](#_Toc70603990)

[1. «Экологическая безопасность города Когалыма» 7](#_Toc70603991)

[2. «Социально – экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым» 9](#_Toc70603992)

[3. «Развитие физической культуры и спорта в городе Когалыме» 13](#_Toc70603993)

[4. «Развитие образования в городе Когалыме» 15](#_Toc70603994)

[5. «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме» 20](#_Toc70603995)

[6. «Развитие жилищной сферы в городе Когалыме» 21](#_Toc70603996)

[7. «Укрепление межнационального и межконфессионального согласия, профилактика экстремизма и терроризма в городе Когалыме» 24](#_Toc70603997)

[8. «Развитие транспортной системы города Когалыма» 26](#_Toc70603998)

[9. «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» 28](#_Toc70603999)

[10. «Содействие занятости населения города Когалыма» 30](#_Toc70604000)

[11. «Безопасность жизнедеятельности населения города Когалыма» 32](#_Toc70604001)

[12. «Развитие муниципальной службы и резерва управленческих 34](#_Toc70604002)

[кадров в городе Когалым» 34](#_Toc70604003)

[13. «Развитие агропромышленного комплекса и рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в городе Когалыме» 36](#_Toc70604004)

[14. «Социальное и демографическое развитие города Когалыма» 38](#_Toc70604005)

[15. «Культурное пространство города Когалыма» 40](#_Toc70604006)

[16. «Профилактика правонарушений и обеспечение отельных прав граждан в городе Когалыме» 42](#_Toc70604007)

[17. «Управление муниципальным имуществом города Когалыма» 44](#_Toc70604008)

[18. «Развитие жилищно – коммунального комплекса и повышение энергетической эффективности в городе Когалыме» 46](#_Toc70604009)

[18. «Управление муниципальными финансами в городе Когалыме» 48](#_Toc70604010)

[19. «Доступная среда города Когалыма» 49](#_Toc70604011)

[21. «Развитие институтов гражданского общества города Когалыма» 52](#_Toc70604012)

Информация о результатах реализации мероприятий муниципальных программ за 2020 год...………………………………………………………………………………55

Анализ достижения целевых показателей муниципальных программ за 2020 год………………………………………………………………………………………69

Отчет по оценке эффективности реализации муниципальных программ за 2020 год …….……………………………………………………………………………….79

**СВОДНЫЙ ГОДОВОЙ ДОКЛАД**

**О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ И ОЦЕНКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ПРОГРАММ ГОРОДА КОГАЛЫМА ЗА 2020 ГОД**

### **Общие сведения**

Сводный годовой доклад о ходе реализации и оценке эффективности муниципальных программ за 2020 год сформирован на основании 22 отчетов ответственных исполнителей муниципальных программ города Когалыма (далее – муниципальные программы).

В соответствии с Федеральным законом от 28.06.2014 №172-ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федерации» муниципальные программы определены документами стратегического планирования социально-экономического развития города Когалыма, которые разрабатываются и реализуются во взаимосвязи с другими документами стратегического планирования.

В соответствии со статьёй 179 Бюджетного Кодекса Российской Федерации, в целях достижения долгосрочных показателей социально – экономического развития города Когалыма, установленных указами Президента Российской Федерации, стратегическими документами Ханты-Мансийского автономного округа – Югры (далее – автономный округ), а также Стратегией социально – экономического развития города Когалыма до 2030 года, планирование расходов бюджета города Когалыма осуществляется в составе муниципальных программ. В результате проведенной работы, в течение 2020 года, доля расходов бюджета города Когалыма, осуществляемых в рамках муниципальных программ в 2020 году составила 99,4%.

Муниципальные программы разработаны в соответствии с приоритетами стратегического развития в соответствующих сферах деятельности, определенных в посланиях Президента Российской Федерации, Концепциях, государственных программах Российской Федерации и Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Стратегии социально – экономического развития Ханты-Мансийского автономного округа – Югры до 2030 года, утвержденной распоряжением Правительства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры от 22.03.2013 №101-рп, Стратегии социально – экономического развития города Когалыма до 2030 года, утвержденной решением Думы города Когалыма от 23.12.2014 №494-ГД (далее – Стратегия города Когалыма).

Цели и задачи муниципальных программ соответствуют приоритетным направлениям определенных Стратегией города Когалыма, а именно:

* Развитие человеческого потенциала и социальной сферы;
* Развитие и поддержка развития малого и среднего предпринимательства, инновационной деятельности на территории города Когалыма;
* Инвестиционная деятельность, поддержка развития реального сектора экономики;
* Мероприятия по развитию строительного и инфраструктурного комплексов, реализация Стратегии развития информационного общества в РФ на 2017-2030 годы;
* Бережливый регион;
* Гражданское общество;
* Проектное управление.

В целях эффективного управления муниципальными программами ответственными исполнителями совместно с соисполнителями ежегодно разрабатываются и утверждаются комплексные планы (сетевые графики) реализации муниципальных программ, которые предусматривают детализацию реализуемых мероприятий муниципальных программ и ожидаемых результатов.

Всего в 2020 году в городе Когалыме реализовывались 22 муниципальные программы с запланированным объёмом финансирования **6 723 010,0 тыс. рублей** (2019 год – 5 676 566,6 тыс. рублей), в том числе:

- 49 129,9 тыс. рублей - средства федерального бюджета;

- 3 232 077,0 тыс. рублей – средства бюджета автономного округа;

- 2 681 702,0 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма;

- 760 101,1 тыс. рублей – привлеченные средства.

Исполнение расходных обязательств по всем муниципальным программам в 2020 году за счет всех источников финансирования составило **6 392 261,7** **тыс. рублей** или **95,1%** к плану (2019 год – 5 075 814,4 тыс. рублей или 89,4% к плану).

Анализируя кассовое исполнение муниципальных программ в 2020 году, можно сделать следующие выводы об их реализации:

- на 100% исполнено 4 муниципальные программы;

- от 95% до 99% исполнение составило по 8 муниципальным программам;

- от 80% до 95% исполнение составило по 9 муниципальным программам;

- менее 80% исполнение составило по 1 муниципальной программе.

Муниципальными программами было запланировано к реализации **120** основных **мероприятий.** В качестве целевых ориентиров реализации мероприятий муниципальных программ были определены **172 целевых показателя**, по результатам анализа степени достижения которых, отмечено их выполнение на достаточно высоком уровне, средняя степень достижения составила 108,9%.

Анализируя достижение целевых показателей за 2020 год, стоить отметить, что значения достигнуты:

- от 95% до 110% по 132 показателям;

- более 110% по 29 показателям;

- от 80% до 95% по 2 показателям;

- менее чем на 80% достигнуты значения 9 показателей.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальных программ, а также информация о достижении значений целевых показателей реализации муниципальных программ приведена **в приложении 1** и **приложении 2** к сводному докладусоответственно.

Оценка эффективности реализации муниципальных программ проведена в соответствии с Методикой оценки эффективности реализации муниципальных программ города Когалыма, утвержденной постановлением Администрации города Когалыма от 27.05.2020 года №922 (далее – Методика). При этом стоит отметить, что оценка в 2020 году была проведена по 21 муниципальной программе ввиду невозможности оценки Муниципальной адресной программы по переселению граждан из аварийного жилищного фонда города Когалыма на 2019 – 2025 годы утвержденной постановлением Администрации города Когалыма от 23.04.2019 года №879 (далее – муниципальная адресная программа) в соответствии с Методикой.

Данная муниципальная адресная программа разработана в целях реализации Постановления Ханты-Мансийского автономного округа - Югры от 01.04.2019 №104-п «Об адресной программе Ханты - Мансийского автономного округа – Югры по переселению граждан из аварийного жилищного фонда на 2019-2025 годы. В соответствии с муниципальной адресной программой предусмотрено приобретение жилья в целях переселения граждан в благоустроенные жилые помещения из аварийного жилищного фонда и признанного до 1 января 2017 года в установленном порядке аварийным и подлежащим сносу или реконструкции в связи с физическим износом в процессе эксплуатации.

В 2020 году финансирование мероприятия программы составило 324 943,3 тыс. рублей. Проведены электронные аукционы на приобретение в собственность муниципального образования город Когалым жилых помещений, по результатам которых, были заключены муниципальные контракты на приобретение 127 квартир, общей площадью 5 688,64 кв. м на сумму 324 545,14 тыс. рублей, из них:

- 59 970,99 тыс. рублей - средства Государственной корпорации – Фонда содействия реформированию ЖКХ;

- 235 365,09 тыс. рублей - средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа - Югры;

- 29 209,06 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма.

Всего на 01.01.2021 года кассовое исполнение составило 324 545,14 тыс. рублей или 99,9% от утвержденного годового плана.

Оценка эффективности реализации 21 муниципальной программы в 2020 году проводилась в соответствии с Методикой по трём критериям:

1) Результативность муниципальной программы (К1);

2) Эффективность механизма реализации муниципальной программы (К2);

3) Финансовое обеспечение муниципальной программы (К3);

Если числовое значение интегральной оценки (R) в баллах:

* R=10, то качественная характеристика муниципальной программы оценивается как «эффективная»;
* 8<=R<10, то качественная характеристика муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная»;
* 6<=R<8, то качественная характеристика муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная»;
* R<6, то качественная характеристика муниципальной программы оценивается как «неудовлетворительная».

Согласно Методике, ранжирование муниципальных программ осуществляется по трем группам:

Группа А – наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы.

Группа В – наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет федерального бюджета, бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и иных внебюджетных источников финансирования.

Группа С – наличие в муниципальной программе только средств бюджета города Когалыма. Отсутствие мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы.

**Исполнение расходных обязательств по муниципальным программам и результаты оценки эффективности муниципальных программ города Когалыма за 2020 год**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Наименование муниципальной программы** | **План,**  **тыс. рублей** | **Факт, тыс. рублей** | **Освоение денежных средств, %** | **Оценка по критериям** |
|
| **Группа А** | | | | | |
| 1. | «Экологическая безопасность города Когалыма» | 1 644,5 | 1 644,5 | 100,0% | 9,0 |
| 2. | «Социально – экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым» | 148 391,4 | 145 277,6 | 97,9% | 8,2 |
| 3. | «Развитие физической культуры и спорта в городе Когалыме» | 314 209,1 | 300 455,7 | 95,6% | 7,7 |
| 4. | «Развитие образования в городе Когалыме» | 2 977 034,2 | 2 923 634,6 | 98,2% | 7,1 |
| 5. | «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме» | 148 551,5 | 137 774,3 | 92,7% | 7,0 |
| 6. | «Развитие жилищной сферы в городе Когалыме» | 932 717,4 | 816 510,8 | 87,5% | 6,9 |
| **Группа В** | | | | | |
| 7. | «Укрепление межнационального и межконфессионального согласия, профилактика экстремизма и терроризма в городе Когалыме» | 714,2 | 714,2 | 100,0% | 9,4 |
| 8. | «Развитие транспортной системы города Когалыма» | 300 296,1 | 296 149,3 | 98,6% | 9,1 |
| 9. | «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» | 252 589,6 | 248 102,9 | 98,2% | 9,0 |
| 10. | «Содействие занятости населения города Когалыма» | 11 446,8 | 9 245,0 | 80,8% | 7,2 |
| 11. | «Безопасность жизнедеятельности населения города Когалыма» | 64 419,0 | 55 207,2 | 85,7% | 7,2 |
| 12. | «Развитие муниципальной службы и резерва управленческих кадров в муниципальном образовании городской округ город Когалым» | 119 569,3 | 112 948,9 | 94,5% | 7,1 |
| 13. | «Развитие агропромышленного комплекса и рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в городе Когалыме» | 6 640,6 | 6 329,0 | 95,3% | 7,0 |
| 14. | «Социальное и демографическое развитие города Когалыма» | 73 784,3 | 69 967,2 | 94,8% | 6,9 |
| 15. | «Культурное пространство города Когалыма» | 306 041,1 | 297 382,0 | 97,2% | 6,5 |
| 16. | «Профилактика правонарушений и обеспечение отдельных прав граждан в городе Когалыме» | 24 261,6 | 22 547,8 | 92,9% | 6,0 |
| 17. | «Управление муниципальным имуществом города Когалыма» | 339 309,3 | 319 633,6 | 94,2% | 6,0 |
| 18. | «Развитие жилищно – коммунального комплекса в городе Когалыме» | 305 435,4 | 234 961,3 | 76,9% | 5,2 |
| **Группа С** | | | | | |
| 19. | «Управление муниципальными финансами в городе Когалыме» | 43 107,9 | 42 744,7 | 99,2% | 10,0 |
| 20. | «Доступная среда в городе Когалыме» | 1 800,1 | 1 800,1 | 100,0% | 9,7 |
| 21. | «Развитие институтов гражданского общества города Когалыма» | 26 103,3 | 24 685,8 | 94,6% | 6,0 |
| **Без группы** | | | | | |
| 22. | «Муниципальная адресная программа по переселению граждан из аварийного жилищного фонда города Когалыма на 2019 – 2025 годы» | 324 943,3 | 324 545,2 | 100,0% | - |
|  | **Итого:** | **6 723 010,0** | **6 392 261,7** | **95,1%** | **-** |

Наиболее успешно в 2020 году, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как **«эффективная»**, была реализована **1 муниципальная программа:** «Управление муниципальными финансами в городе Когалыме». Значение балльной интегральной оценки, согласно Методике, равно 10,0 баллам.

Эффективность реализации **6 муниципальных программ** оценивается как **«умеренно эффективная»** (значение балльной интегральной оценки от 8 до 10).

Согласно Методике, если значение бальной интегральной оценки находится в интервале от 6 до 8 баллов, эффективность реализации оценивается как **«удовлетворительная»**. Таких программ по итогам 2020 года – **13**.

Эффективность реализации **1** муниципальной программы признана **«неудовлетворительной»**, значение бальной интегральной оценки составило **менее 6 баллов**. Это муниципальная программа - «Развитие жилищно – коммунального комплекса в городе Когалыме».

Необходимо отметить, что данная муниципальная программа направлена на повышение уровня качества проживания населения на территории города Когалыма, повышение надежности и качества предоставления жилищно-коммунальных услуг населению города Когалыма. Значительное влияние на рейтинг муниципальной программы «Развитие жилищно – коммунального комплекса в городе Когалыме» оказало неполное освоение предусмотренных на реализацию программы финансовых средств (76,9% от утвержденного плана), что связано с заключением части контрактов со сроками окончания работ в 2021 году, кроме этого, одной из подрядных организаций нарушены сроки выполнения работ.

В связи с высокой социальной значимостью мероприятий муниципальной программы рекомендуется сохранить прежний уровень финансирования муниципальной программы и продолжить реализацию мероприятий.

Ответственному исполнителю рекомендуется разработать план мероприятий, направленный на снижение рисков неисполнения контрактов.

Информация об оценке эффективности реализации муниципальных программ в разрезе муниципальных программ представлена в **приложении 3** к сводному годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальных программ города Когалыма**

Муниципальные программы являются эффективным механизмом управления соответствующей сферы социально-экономического развития города Когалыма. В связи с чем, ответственным исполнителям и соисполнителям муниципальных программ необходимо повысить качество работы с муниципальными программами, в частности:

1. Проанализировать причины, повлиявшие на результаты оценки эффективности реализации муниципальной программы и принять соответствующие меры в очередном финансовом году.

2. Продолжить работу по совершенствованию системы целевых показателей муниципальных программ в целях установления показателей, максимально полно характеризующих достижение целей и решение задач муниципальных программ.

3. Повысить ответственность за реализацию мероприятий муниципальных программ и достижение целевых показателей, тем самым обеспечивать эффективное использование плановых ассигнований.

4. Усилить контроль за ходом реализации муниципальных программ, в том числе за своевременным внесением изменений в муниципальные программы.

5. Повышать качество планирования распределения финансовых ресурсов при планировании бюджетных ассигнований на реализацию муниципальных программ в очередном году и плановом периоде с учетом результатов реализации муниципальных программ за предыдущий год.

6. Использовать результаты оценки эффективности муниципальных программ при принятии решений в части дальнейшей их реализации.

7. Ответственным исполнителям муниципальных программ соблюдать требования по подготовке годовых отчетов о ходе реализации муниципальных программ и информации об основных результатах реализации муниципальных программ в соответствии с Порядком принятия решения о разработке муниципальных программ города Когалыма, их формирования, утверждения и реализации.

Подробная информация о результатах реализации в разрезе всех муниципальных программ в 2020 году представлена ниже.

### **1. «Экологическая безопасность города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Муниципальное казённое учреждение «Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма».

Цели муниципальной программы соответствуют приоритетным направлениям социально-экономического развития города Когалыма и направлены на обеспечение экологической безопасности города Когалыма, снижение негативного воздействия на окружающую среду отходами производства и потребления.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию мероприятий было предусмотрено **1 644,5 тыс. рублей,** в том числе:

- 169,0 тыс. рублей – средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 1 475,5 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма.

Исполнение составило **1 644,5 тыс. рублей** или **100%** к плану на год.

За отчетный период в рамках муниципальной программы выполнено следующее:

* организованы экологически мотивированные культурные мероприятия (совещания, конкурсы, субботники) - 21 мероприятие;
* очищена от бытового мусора береговая линия в границах города Когалыма протяженностью 570 метров;
* актуализирована генеральная схема санитарной очистки города Когалыма.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено к достижению 5 целевых показателей, достижение по 4 показателям составило 100%. Достижение показателя «Организация экологически мотивированных культурных мероприятий» составило 45%, по причине введения режима повышенной готовности, связанного с распространением коронавирусной инфекции (COVID-2019) в городе Когалыме. Из запланированных 47 экологически мотивированных мероприятий проведено 21 мероприятие:

- 15 субботников;

- 6 семейных воскресников во дворах на детских площадках.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Обеспечение экологической безопасности в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы).

Значение бальной интегральной оценки равно 9,04 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия муниципальной программы направлены на сохранение благоприятной окружающей среды на территории города Когалыма, снижение негативного воздействия на окружающую среду отходами производства и потребления, а также привлечение всех групп населения для участия в формировании экологически мотивированных культурных мероприятий.

В связи с высокой социальной значимостью мероприятий муниципальной программы рекомендуется сохранить прежний уровень финансирования муниципальной программы и продолжить реализацию мероприятий.

### **2. «Социально – экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление экономики Администрации города Когалыма.

Целью реализации мероприятий муниципальной программы на территории города Когалыма является:

- повышение качества муниципального стратегического планирования и управления, развитие конкуренции;

- создание благоприятного инвестиционного и предпринимательского климата и условий для ведения бизнеса.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию мероприятий было предусмотрено **148 391,4 тыс. рублей,** в том числе:

- 43 064,5 тыс. рублей – средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа - Югры;

- 105 326,9 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма.

Кассовый расход по всем мероприятиям муниципальной программы составил **145 277,6 тыс. рублей**, что составило **97,9%** к плану на год.

В 2020 году в рамках муниципальной программы к исполнению запланировано 7 основных мероприятий, все мероприятия выполнены. Причиной не полного освоения денежных средств по некоторым мероприятиям является:

- экономия по заработной плате и начислениям на оплату труда за фактически отработанное время;

- экономия в результате проведения конкурсных процедур, в ходе которых заключен муниципальный контракт на разработку Инвестиционного портала на 514,3 тыс. рублей меньше от запланированного объема финансовых средств;

- экономия по оплате проезда к месту отпуска и обратно, компенсации стоимости санаторно-курортных путевок сотрудникам Муниципального автономного учреждения «Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг» (далее - МАУ «МФЦ»).

Мероприятия муниципальной программы также были направлены на совершенствование государственного и муниципального управления. МАУ «МФЦ», в 2020 году оказано 42 285 услуг, проведено 7 710 консультаций.

В целях создания благоприятных условий для развития малого и среднего предпринимательства, обеспечения занятости населения, насыщения рынка товарами и услугами в городе Когалыме реализуется подпрограмма 3 «Развитие малого и среднего предпринимательства в городе Когалыме», в рамках которой оказывается поддержка субъектам малого и среднего предпринимательства (далее – МСП).

Финансовая поддержка.

В 2020 году, в целях поддержки развития малого и среднего предпринимательства оказана финансовая поддержка 85 субъектам МСП на общую сумму 7 922,6 тыс. рублей.

Также была оказана финансовая поддержка 94 субъектам МСП, осуществляющих деятельность в отраслях, пострадавших от распространения новой коронавирусной инфекции на сумму 3 282,9 тыс. рублей.

Имущественная поддержка.

Субъектам МСП города Когалыма оказывается имущественная поддержка путём предоставления муниципального имущества во владение и (или) в пользование на возмездной основе и на льготных условиях (постановлением Администрации города Когалыма от 02.04.2015 №932 утвержден Порядок оказания имущественной поддержки субъектам МСП города Когалыма и организациям, образующим инфраструктуру поддержки субъектов МСП в городе Когалыме).

Так, за 12 месяцев 2020 года была предоставлена поддержка в виде аренды недвижимого имущества 36 субъектам МСП.

Информационная поддержка.

На официальном сайте Администрации города Когалыма в информационно - телекоммуникационной сети «Интернет» в разделе «Экономика и бизнес» подраздел «Инвестиционная деятельность, формирование благоприятных условий для ведения предпринимательской деятельности» размещена вся необходимая информация для субъектов МСП, в том числе и текст муниципальной программы «Социально-экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым». Раздел находится в актуальном состоянии и постоянно обновляется, а также наполняется новой информацией.

Также информация регулярно размещается в газете «Когалымский вестник», в рекламно-информационной газете «Бизнес-партнер», социальной сети «ВКонтакте», «Инстаграм» мессенджере Вайбер группа «Бизнес Когалым». В 2020 году по результатам конкурсных процедур заключен муниципальный контракт с ООО «Медиа-Холдинг Западная Сибирь» для размещения информационных материалов о проводимой Администрацией города Когалыма деятельности в сфере малого и среднего предпринимательства, о деятельности организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в городе Когалыме посредством телевизионного вещания. Сумма контракта составила 100,2 тыс. рублей. Денежные средства освоены на 100%.

Информационная поддержка также оказывается в виде консультаций. В отчетном периоде консультационными услугами специалистов отдела потребительского рынка и развития предпринимательства управления инвестиционной деятельности и развития предпринимательства Администрации города Когалыма воспользовались 863 человека.

В целях организации мероприятий по информационно-консультационной поддержке, популяризации и пропаганде предпринимательской деятельности в 2020 году всего выделено и освоено 652,6 тыс. рублей. В рамках данного мероприятия предприниматели города Когалыма приняли участие в выставке «Товары земли Югорской», а также оказаны услуги по организации и проведению конкурса «МАМА-предприниматель» среди субъектов малого и среднего предпринимательства города Когалыма - победителем по результатам повторного аукциона признан ИП Толкачев А.В., сумма контракта составила 218,750 тыс. рублей.

Образовательная поддержка:

Поддержка субъектов МСП осуществляется в виде организации семинаров, курсов, тренингов, мастер-классов и иных мероприятий обучающего характера для работников субъектов, самих субъектов, а также для лиц, желающих заниматься предпринимательской деятельностью.

Всего за 2020 год в рамках реализации регионального проекта «Популяризация предпринимательства» было организовано и проведено 3 обучающих мероприятия с участием 58 человек:

- 2 мероприятия - обучение молодежи от 14 до 30 лет. Обучение прошло 44 человека;

- 1 мероприятие на тему «Построение первого бизнеса», возрастная аудитория молодые люди в возрасте 14-18 лет, количество участников 14 человек.

В рамках подпрограммы 4 «Создание условий для оказания содействия предприятиям и организациям, наиболее пострадавшим от распространения новой коронавирусной инфекции, вызванной COVID-19» осуществлено субсидирование двух организаций, в сферах деятельности, наиболее пострадавших в условиях ухудшения ситуации в связи с распространением новой коронавирусной инфекции в сумме 40 919,38 тыс. рублей.

**Достижение целевых показателей**

Всего муниципальной программой предусмотрено достижение 11 показателей. По итогам 2020 года 7 из них имеют положительное значение от 100% и выше. По 4 показателям не достигнуто плановое значение:

1. «Объем инвестиций в основной капитал (за исключением бюджетных средств) в расчете на одного жителя» степень достижения составила – 78,6%. Не достижение показателя обусловлено неблагоприятной санитарно-эпидемиологической обстановкой, связанной с распространением новой коронавирусной инфекции (COVID – 19), которая повлекла значительное снижение в 2020 году объема инвестиций в основной капитал отдельных организаций и предприятий на территории города Когалыма. Так, по предварительным данным Управления Федеральной службы государственной статистики по Тюменской области, Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу, произошло значительное снижение объема инвестиций в основной капитал в сфере предоставления услуг в области добычи полезных ископаемых, обрабатывающего производства, обеспечения электрической энергией, газом и паром, кондиционирования воздуха.

Кроме того, перенос строительства некоторых объектов, которые были учтены в расчете планового значения показателя, на более поздние сроки, также повлиял на объем инвестиций в основной капитал в 2020 году.

2. «Число субъектов малого и среднего предпринимательства (в том числе индивидуальных предпринимателей)» степень достижения составила - 98,0%.

3. «Число субъектов малого и среднего предпринимательства в расчете на 10 тыс. населения» степень достижения составила – 98,0%. В 2020 году произошло снижение показателя за счет снижения количества индивидуальных предпринимателей с 1 200 единиц в 2019 году до 1 156 в 2020 году. Так как показатель зависит от среднегодовой численности населения, её рост в 2020 году на 991 человека, также повлиял на снижение показателя.

Фактическое количество субъектов МСП формируется из Единого реестра субъектов МСП с сайта Федеральной налоговой службы.

4. «Прирост поступлений доходов в бюджет города Когалыма от налогов на совокупный доход» степень достижения составила – 0%. Не достижение показателя обусловлено снижением поступлений в доход бюджета города Когалыма от налога на совокупный доход в 2020 году по сравнению с 2019 годом, в связи со снижением доходом субъектов малого и среднего предпринимательства в условиях сложившейся экономической ситуацией, связанной с распространением коронавирусной инфекцией.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Социально – экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы).

Значение бальной интегральной оценки равно 8,2 баллам, что соответствует значению «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Муниципальная программа «Социально – экономическое развитие и инвестиции муниципального образования город Когалым» соответствует приоритетным направлениям, определенным Стратегией города Когалыма, а именно повышению качества муниципального стратегического планирования и управления, развитию конкуренции, созданию благоприятного инвестиционного и предпринимательского климата и условий для ведения бизнеса.

Так как реализуемые в рамках муниципальной программы мероприятия направлены на популяризацию и пропаганду предпринимательской деятельности, на создание благоприятных условий для развития малого и среднего предпринимательства, на обеспечение занятости населения, насыщение рынка города Когалыма товарами и услугами, на оказание помощи начинающим предпринимателям, в том числе финансовую, имущественную, консультационную - ответственному исполнителю рекомендовано сохранить прежний уровень финансирования муниципальной программы в очередном финансовом году, а также своевременно производить корректировку перечня и значений целевых показателей.

### **«Развитие физической культуры и спорта в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление культуры, спорта и молодёжной политики Администрации города Когалыма.

Целью муниципальной программы является создание условий, ориентирующих граждан на здоровый образ жизни, в том числе на занятия физической культурой и спортом, увеличение количества граждан, систематически занимающихся физической культурой и спортом, достижение спортсменами города Когалыма высших спортивных результатов на окружных, всероссийских и международных спортивных соревнованиях, а также повышение эффективности деятельности отрасли физическая культура и спорт.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию муниципальной программы было предусмотрено **314 209,1 тыс. рублей**, в том числе:

- 1 464,2 тыс. рублей за счёт средств бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры;

- 244 652,0 тыс. рублей за счёт средств бюджета города Когалыма;

- 68 092,9 тыс. рублей за счёт привлеченных средств.

Кассовый расход по всем мероприятиям муниципальной программы составил **300 455,7 тыс. рублей** или **95,6%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрена реализация **6** мероприятий в рамках трех подпрограмм. На 100% исполнено **1** мероприятие, по **3** мероприятиям исполнение составило более 95,0%, **2** мероприятия исполнены менее чем на 95,0% по причине отмены спортивно – массовых мероприятий в условиях сложившейся неблагополучной эпидемиологической обстановки.

В рамках реализаций мероприятий **Подпрограммы 1 «Развитие физической культуры и массового спорта»** было осуществлено:

* проведение городских спортивно – массовых мероприятий. Всего в 2020 году проведено 25 городских мероприятий (2019 год – 100 мероприятий) с общим количеством участников – 1 246 человек (2019 год – 6 038 человек). Приобретены поощрительные призы и наградная атрибутика для победителей. Снижение количества мероприятий и участников обусловлено приостановлением деятельности спортивных учреждений по причине сложившейся неблагополучной эпидемиологической обстановки;
* текущее содержание и развитие материально – технической базы Муниципального автономного учреждения «Спортивная школа «Дворец спорта» (далее – МАУ «СШ «Дворец спорта»);
* приобретение спортивного инвентаря (боксерский ринг, спортивная экипировка, специальное оборудование, беговые лыжи и т.д.);
* поддержка 1 некоммерческой организации. Субсидия в размере 96,55 тыс. рублей перечислена Городской общественной организации «Когалымский Боксерский клуб «Патриот»;
* присвоено 269 спортивных разрядов спортсменам города Когалыма, выполнившим требования Единой Всероссийской спортивной классификации;
* в рамках регионального проекта «Спорт - норма жизни» портфеля проектов «Демография» в 2020 году завершена реконструкция объекта «Административно-производственное здание» под размещение спортивного комплекса «Олимп» мощностью 40 мест (количество занимающихся спортивной борьбой и самбо на данном объекте составит более 300 спортсменов в год).

В рамках реализации мероприятий **Подпрограммы 2 «Развитие спорта высших достижений и системы подготовки спортивного резерва»** организовано участие спортсменов города Когалыма в соревнованиях окружного и всероссийского масштаба. В 2020 году спортсмены города приняли участие лишь в 33 выездных мероприятиях (2019 год – 85 мероприятий). В связи со сложившейся неблагоприятной эпидемиологической обстановкой основная часть мероприятий была отменена.

Содержание секторов спортивной и массовой подготовки Управления культуры, спорта и молодёжной политики Администрации города Когалыма предусмотрено мероприятием в рамках **Подпрограммы 3 «Управление развитием отрасли физической культуры и спорта».** Экономия сложилась по начислению заработной платы за фактически отработанное время.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Реализация муниципальной программы предполагает достижение 10 целевых показателей. Достижение 100% и выше сложилось по всем целевым показателям.

В рамках участия муниципальной программы «Развитие физической культуры и спорта в городе Когалыме» в региональном проекте «Спорт – норма жизни», национального проекта «Демография», запланировано достижение 2 ключевых показателей:

* **«Доля населения города Когалыма, систематически занимающегося физической культурой и спортом, в общей численности населения»**
* **«Уровень обеспеченности населения спортивными сооружениями, исходя из единовременной пропускной способности объектов спорта».**

В соответствии с постановлением Правительства Ханты – Мансийского автономного округа - Югры от 05.10.2018 №342-п «О государственной программе «Развитие физической культуры и спорта» городу Когалыму на 2020 год декомпозированы следующие значения 43,0% и 43,9% соответственно. Фактическое достижение составило 44,9% и 47,6%.

В среднем достижение по всем целевым показателям составило 124,8%.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Развитие физической культуры и спорта в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы).

Значение бальной интегральной оценки равно 7,7 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия муниципальной программы были направлены на обеспечение всех необходимых условий для занятий жителей города Когалыма физической культурой и спортом. Несмотря на сложившиеся неблагоприятные эпидемиологические условия, связанные с распространением новой коронавирусной инфекции, ответственным исполнителем в 2020 году продолжена реализация мероприятий муниципальной программы направленных на укрепление физического здоровья населения, развития массового спорта и спорта высших достижений, что на сегодняшний день, несомненно, является приоритетными направлениями социально - демографического развития города Когалыма.

Ответственному исполнителю в 2021 году рекомендовано продолжить реализацию мероприятий муниципальной программы, в том числе провести работу по расширению перечня муниципальных услуг, возможных для передачи немуниципальным организациям, продолжить работу по передаче немуниципальным организациям (коммерческим и некоммерческим) муниципальных услуг, тем самым увеличить долю средств бюджета, выделенных негосударственным организациям, в том числе СОНКО, на предоставление услуг в общем объеме средств бюджета, выделяемых на предоставление услуг в социальной сфере.

Кроме этого, ответственному исполнителю необходимо осуществлять тщательное планирование установленных значений целевых показателей с целью исключения значительного перевыполнения установленных значений целевых показателей.

### **4. «Развитие образования в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление образования Администрации города Когалыма.

Целями муниципальной программы являются: обеспечение условий для развития муниципальной системы образования, доступности качественного образования в соответствии с требованиями современной образовательной политики, социально-экономическим развитием города Когалыма и потребностями личности, а также формирование гражданской и социальной ответственности молодёжи на основе духовно-нравственных ценностей народов России, исторических и национально-культурных традиций, создание условий для роста созидательной активности и потенциала молодёжи в интересах развития страны.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию мероприятий было предусмотрено **2 977 034,2 тыс. рублей,** в том числе:

- 34 740,3 тыс. рублей – средства федерального бюджета;

- 2 172 818,4 тыс. рублей – средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа - Югры;

- 713 904,7 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма;

- 55 570,8 тыс. рублей – привлеченные средства.

Кассовый расход по всем мероприятиям муниципальной программы составил **2 923 634,6 тыс. рублей**, что составило **98,2%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрена реализация 13 мероприятий, 2 из которых выполнено в полном объеме (100%), по результатам финансирования по 9 мероприятиям сложилась экономия, 2 мероприятия «Организация отдыха и оздоровления детей» и «Региональный проект «Социальная активность» имеют низкий процент исполнения 49,2 и 18,2 соответственно, в связи с введением ограничительных мер, действующих в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре в период режима повышенной готовности, связанного с распространением новой коронавирусной инфекции, вызванной COVID-19» и отменой летнего отдыха и массовых мероприятий.

Мероприятия Подпрограммы 1 **«Общее образование. Дополнительное образование детей»** были направлены:

* на организацию выезда учащихся и сопровождающих на окружные олимпиады, конференции, слеты, учебно – полевые сборы, проведение городских мероприятий, выплата премий победителям олимпиад, грант «Лучший ученик общеобразовательной школы»;
* на выплату грантов Главы города, поощрение победителей профессиональных конкурсов мастерства;
* финансирование Муниципального автономного образовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа №8 с углубленным изучением отдельных предметов» в рамках проекта «Формула успеха». Учащиеся и педагоги участвуют в семинарах, проходят курсы повышения квалификации, участвуют в конференции, в авторизированных семинарах IBO в учебных заведениях страны и за рубежом, обучаются английскому языку. На денежные средства были приобретены компьютеры, проекты, ноутбуки, мультимедийные доски и ученическая мебель для кабинетов;
* на ежемесячное содержание учреждения дополнительного образования муниципальное автономное учреждение дополнительного образования «Детская школа искусств» (далее – МАУ ДО «ДШИ»);
* на содержание образовательных организаций (сады и школы), оплата труда работников образовательных организаций. Мероприятие также предусматривает финансирование частных организаций для осуществления присмотра и ухода за детьми, содержания детей в частных организациях, осуществляющих образовательную деятельность по реализации образовательных программ дошкольного образования. В 2020 на территории города Когалыма начал свою деятельность частный детский сад «Академия детства», произведено финансирование 2 271,1 тыс. рублей;
* на организацию летней оздоровительной компании, приобретение путевок в лагеря отдыха, организацию работы пришкольных лагерей, туристический поход и экспедицию с участием обучающихся. Лагерь труда и отдыха для подростков с организацией двухразового горячего питания, досуговой деятельности (спортивные мероприятия, экскурсии, квесты). В 2020 году в связи с введением ограничительных мероприятий, действующих в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре в период режима повышенной готовности, связанного с распространением новой коронавирусной инфекции, вызванной COVID-19», работали пришкольные лагеря в онлайн формате. Всего в пришкольных лагерях отдохнуло 1450 детей.
* с целью разумного и полезного проведения детьми свободного времени, их духовно – нравственного развития, в летний период времени, муниципальным автономным учреждением «Молодежный комплексный центр «Феникс» (далее – МАУ «МКЦ «Феникс») организованы видео мастер-классы с руководителем творческого клуба «Hand made» Н.Т. Узбековой. Мероприятия проведены в формате «онлайн», в связи со сложившейся неблагоприятной эпидемиологической ситуацией.

Для организации деятельности 9 досуговых площадок в июне-августе 2020 года ИП Колеватых С.Н. предоставлена субсидия в размере 300 100, 00 рублей. С учетом ограничительных мер в связи со сложившейся неблагоприятной эпидемиологической обстановкой муниципальная работа была проведена с 19.09.2020 по 13.11.2020, охват по итогам выполнения муниципальной работы составил 2 523 человек.

* на реализацию «Регионального проекта «Успех каждого ребенка», в рамках которого организован выезд учащихся и сопровождающих муниципального автономного учреждения дополнительного образования «Дом детского творчества» (далее – МАУ ДО «ДДТ») и МАУ ДО «ДШИ» на окружные конкурсы, фестивали, проведение туристического слета «Школа безопасности»;
* на финансирование уполномоченной организации Муниципального автономного учреждения «Информационно – ресурсный центр города Когалыма» (далее – МАУ «ИРЦ г. Когалыма») для реализации средств, выделенных на персонифицированное финансирование дополнительного образования детей (далее – ПФДО). Всего с 01.09.2017 года охвачены сертификатами ПФДО 1 886 человек, из них 1 316 человека в МАУ ДО «ДДТ» и 570 человек у индивидуальных предпринимателей.

В рамках Подпрограммы 2 **«Система оценки качества образования и информационная прозрачность системы образования города Когалыма»** в 2020 году организована и проведена государственная итоговая аттестация. Финансовых затрат не предусмотрено.

Мероприятия Подпрограммы 3 **«Молодёжь города Когалыма и допризывная подготовка молодежи»** были направлены на создание условий для развития духовно – нравственных и гражданско – патриотических качеств молодежи. Были организованы и проведены мероприятия, посвященные празднованию Дня Победы, Дня России, а также организованы различные фестивали (семейного творчества, фестиваль патриотического творчества «Родина моя!»), военно – спортивные игры «Зарница», «Орлёнок», «Пробег 1945»), слеты юнармейских отрядов, сборы по парашютно–десантной подготовке, а также конкурсы и марафоны в том числе городской конкурс среди образовательных организаций на лучшую подготовку граждан РФ к военной службе. В связи с неблагоприятной эпидемиологической обстановки вызванной новой коронавирусной инфекцией мероприятия были проведены в онлайн-формате.

Кроме этого финансовые средства были направлены на поддержание авиаракетомодельного клуба «Авиатор». Приобретенное оборудование было использовано при организации соревнований. Проведены различные мероприятия, фестивали форумы, конкурсы, направленные на поддержание созидательной активности молодёжи. Реализованы такие проекты как «Бережливое будущее 2.0» в рамках которого проведено обучение технологиям бережливого производств. Присуждена премия главы города Когалыма в сфере реализации молодежной политики, в целях поощрения и поддержки талантливой и инициативной молодежи.

Ежемесячное содержание МАУ «МКЦ «Феникс» также предусмотрено в рамках данной подпрограммы. Денежные средства направлены на оплату труда и начисления на выплаты по оплате труда, приобретение канцелярских товаров, общехозяйственные нужды, содержание имущества и т.д.

В рамках реализации «Регионального проекта «Социальная активность» в 2020 году проведено 499 мероприятий добровольческого характера с участием в них жителей города Когалыма, предполагающих безвозмездное и добровольное проявление социальной активности, среди которых акции в рамках «Недели добрых дел» и волонтерский проект «Я дарю тебе мир». Численность граждан, вовлечённых центрами (сообществами, объединениями) поддержки добровольчества (волонтерства) на базе образовательных организаций, некоммерческих организаций, государственных и муниципальных учреждений, в добровольческую (волонтерскую) деятельность, составила 3 385 человек.

В рамках реализации **Подпрограммы 4 «Ресурсное обеспечение системы образования»** осуществляется содержание управления образования (выплата заработной платы, оплата льготного проезда, санаторно – курортное лечение), содержание МАУ «ИРЦ г.Когалыма», проведение ремонтных работ образовательных учреждений, организация питания учащихся, ремонт и покраска фасадов зданий общеобразовательных организаций.

В целях реализации «Регионального проекта «Содействие занятости женщин – создание условий дошкольного образования для детей в возрасте до трех лет» было предусмотрено строительство «Детского сада на 320 мест в 8 микрорайоне города Когалыма». На конец 2020 года подрядной организацией велись пусконаладочные работы с нарушением сроков предусмотренных контрактом. Степень готовности объекта составлял 97,0%. Денежные средства были исполнены на 97,8%. Объект сдан в эксплуатацию 01.02.2021 года.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году запланировано достижение 30 целевых показателей. В результате реализации мероприятий в 2020 году 28 показателей имеют положительную динамику от 100% и выше, по двум показателям наблюдается небольшое снижение.

По показателю «Отношение среднего балла единого государственного экзамена (в расчете на 2 обязательных предмета) в 10% общеобразовательных организаций с лучшими результатами единого государственного экзамена к среднему баллу единого государственного экзамена (в расчете на 2 обязательных предмета) в 10 % общеобразовательных организаций с худшими результатами единого государственного экзамена» степень достижения составила 95,4%, что связано с переходом на дистанционную форму обучения по причине неблагоприятной эпидемиологической обстановки. Также в связи с недопущением завоза распространения новой коронавирусной инфекции отменен летний отдых, работали пришкольные лагеря в формате онлайн. Исполнение по показателю «Доля детей в возрасте от 6 до 17 лет (включительно), охваченных всеми формами отдыха и оздоровления, от общей численности детей, нуждающихся в оздоровлении» составило 97,5%.

В рамках муниципальной программы «Развитие образования города Когалыма» в 2020 году реализовывались мероприятия следующих портфелей проектов: **«Образование»** (региональные проекты «Успех каждого ребенка», «Социальная активность») и **«Демография»** (региональный проект «Содействие занятости женщин – создание условий дошкольного образования для детей в возрасте до трех лет»). Достижение 14 целевых показателей было предусмотрено в рамках реализации портфелей проектов. Все целевые показатели достигнуты.

В среднем по всем показателям достижение составило 133,2%.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы, наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет федерального бюджета, бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и иных внебюджетных источников финансирования). Значение бальной интегральной оценки составило 7,1 баллов. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проанализировав реализацию программных мероприятий, а также учитывая достижение плановых показателей, ответственному исполнителю рекомендовано в очередном финансовом году:

* осуществлять регулярный мониторинг освоения денежных средств соисполнителями муниципальной программы с целью их полного освоения;
* своевременно вносить изменения в части финансирования мероприятий с целью недопущения не освоения бюджетных средств;
* повысить качество планирования значений целевых показателей муниципальной программы и осуществлять ежемесячный мониторинг достижения их значений с целью выявления значительного перевыполнения и своевременного внесения изменений;
* продолжить работу по передаче немуниципальным организациям (коммерческим и некоммерческим) муниципальных услуг в сфере образования, тем самым увеличить долю средств бюджета, выделенных негосударственным организациям, в том числе СОНКО, на предоставление услуг в общем объеме средств бюджета, выделяемых на предоставление услуг в социальной сфере.

### **5. «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Муниципальное казённое учреждение «Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма».

Цели и задачи муниципальной программы соответствуют приоритетным направлениям социально-экономического развития города Когалыма и направлены на повышение качества и комфорта городской среды на территории города Когалыма, реализацию участия общественности, граждан, заинтересованных лиц в муниципальной программе для совместного определения развития территории, выявления истинных проблем и потребностей людей.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию мероприятий было предусмотрено **148 551,5 тыс. рублей,** в том числе:

- 5 055,6 тыс. рублей – средства федерального бюджета;

- 7 907,5 тыс. рублей – средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 50 873,4 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма;

- 84 715,0 тыс. рублей – привлеченные средства.

Исполнение составило **137 774,3** тыс. рублей или **92,7**% к плану на год.

За отчетный период в рамках муниципальной программы реализованы следующие мероприятия:

* выполнены работы по благоустройству шести дворовых территорий:

- ул. Дружбы народов, д. 8, 10;

- ул. Прибалтийская, д. 1, 3, 3а;

- ул. Мира, д. 22а, 22б;

- ул. Молодежная, д. 13, 15;

- ул. Мира, д. 22в;

- ул. Прибалтийская, д. 9, д. 9а.

* выполнены работы второго этапа по реконструкции объекта «Городской пляж»;
* принято участие в федеральном конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях;
* выполнены мероприятия по оформлению технических планов сооружений по объекту «Реконструкция бульвара вдоль улицы Мира»;
* реализованы мероприятия по переносу памятника «Капля», а также установки памятника «Медведь».

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 8 целевых показателей. По всем показателям достижение составило 100%. Достижение показателя «Количество благоустроенных общественных пространств, включенных в реализацию программы формирования современной городской среды» разделено на 2 этапа. Работы по запланированному на 2020 год второму этапу выполнены в полном объеме.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы).

Значение бальной интегральной оценки равно 7 баллам, что соответствует значению «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Муниципальная программа эффективна, ответственному исполнителю рекомендовано осуществлять реализацию мероприятий муниципальной программы в 2021 году, продолжить работу по благоустройству дворовых и общественных территорий. Рекомендовано обеспечить необходимый уровень финансирования муниципальной программы в очередном финансовом году.

Ответственному исполнителю следует более тщательно осуществлять планирование расходов на реализацию мероприятий ввиду наличия экономии по программным мероприятиям, усилить контроль за использованием бюджетных средств, предусмотренных на выполнение работ, услуг подрядными организациями, следить за сроками выполнения работ, при необходимости своевременно принимать меры.

В целях приведения муниципальной программы в соответствие с государственной программой автономного округа, утвержденной постановлением Правительства ХМАО – Югры от 05.10.2018 №347-п «О государственной программе ХМАО – Югры «Жилищно – коммунальный комплекс и городская среда» ответственному исполнителю рекомендовано рассмотреть вопрос об объединении муниципальной программы «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» с муниципальной программой «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме».

### **6. «Развитие жилищной сферы в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел архитектуры и градостроительства Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на создание условий и механизмов для увеличения объёмов жилищного строительства, создание условий, способствующих улучшению жилищных условий и качества жилищного обеспечения населения города Когалыма, реализацию единой государственной политики и нормативного правового регулирования, оказание услуг в сфере строительства, архитектуры, градостроительной деятельности, жилищной сфере в части обеспечения отдельных категорий граждан жилыми помещениями, предоставления субсидий для приобретения или строительства жилых помещений.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию муниципальной программы было выделено **932 717,4 тыс. рублей**, из них:

- 4 244,3 тыс. рублей – средства федерального бюджета;

- 605 484,7 тыс. рублей – средства бюджета Ханты – Мансийского автономного округа - Югры;

- 156 988,4 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма;

- 166 000,0 тыс. рублей – привлеченные средства.

Освоение средств составило **816 510,8 тыс. рублей** или **87,5%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрено выполнение 11 основных мероприятий.

В рамках реализации финансовых средств **Подпрограммы 1 «Содействие развитию жилищного строительства»** предусмотрены мероприятия, направленные на:

* реализацию полномочий в области градостроительной деятельности;
* проектирование и строительство систем инженерной инфраструктуры. На конец 2020 года исполнен 21 муниципальный контракт на общую сумму 95 811,26 тыс. рублей. Протяженность инженерных сетей – 4,88 км.
* строительство двух трёхэтажных жилых домов по улице Комсомольская. По причине расторжения ранее заключенных контрактов на строительство объектов, в связи с тяжелым финансовым состоянием подрядной организации и заключения новых контрактов предусматривающих завершение работ в 2021 году денежные средства по данному мероприятию освоены лишь на 37,0%.
* приобретение жилья в целях реализации полномочий органов местного самоуправления в сфере жилищных отношений. По состоянию на 01.01.2021 года приобретено 156 квартир, общей площадью 8,2 тыс. кв. м., на общую сумму 465 934,4 тыс. рублей.
* освобождение земельных участков, планируемых для жилищного строительства и комплекса мероприятий по формированию земельных участков для индивидуального жилищного строительства. По одному из муниципальных контрактов нарушены сроки проведения работ. В адрес подрядчика направлены претензии. Работы будут выполнены в 1 квартале 2021 года. По остальным муниципальным контрактам работы выполнены и оплачены в полном объеме.

В рамках реализации денежных средств **Подпрограммы** **2 «Обеспечение мерами финансовой поддержки по улучшению жилищных условий отдельных категорий граждан»** предусмотрено обеспечение жилыми помещениями молодых семей в рамках государственной программы РФ «Обеспечение доступным и комфортным жильем и коммунальными услугами граждан Российской Федерации». Всего в 2020 году было запланировано предоставление мер государственной поддержки 2 семьям, всем семьям перечислены субсидии. Мероприятие реализовано в полном объеме.

Кроме этого, в рамках Подпрограммы предусмотрено обеспечение жилыми помещениями ветеранов Великой Отечественной Войны, боевых действий, инвалидов и семей, имеющих детей – инвалидов, вставших на учет до 1 января 2005 года. Учитывая, что гражданин, включенный в список граждан, изъявивших желание на получение субсидии в 2020 году, отказался от ее получения в текущем году, денежные средства не реализованы. Иных претендентов на получение субсидии в 2020 году не было.

В рамках реализации **Подпрограммы 3 «Организационное обеспечение деятельности структурных подразделений Администрации города Когалыма и казенных учреждений города Когалыма»** предусмотрено финансовое обеспечение отдела архитектуры и градостроительства Администрации города Когалыма, управления по жилищной политике Администрации города Когалыма, а также муниципального казенного учреждения «Управление капитального строительства города Когалыма».

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Всего муниципальной программой предусмотрено достижение 10 показателей, по 8 показателям степень достижения составила 100% и выше, 2 показателя не достигли своего планового значения, а именно:

**«Общая площадь жилых помещений, приходящихся в среднем на 1 жителя»**. По итогам 2020 года значение показателя составило 15,6 кв.м при плановом значении 15,9 кв.м. Недостижение данного показателя обусловлено сносом аварийного жилищного фонда и ростом численности населения.

**«Формирование маневренного муниципального жилищного фонда».** В 2020 году было запланировано приобретение 1 жилого помещения для формирования маневренного жилищного фонда. В связи с отсутствием финансирования жилое помещение не приобретено.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Развитие жилищной сферы в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе А (наличие в муниципальной программе мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы, наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет федерального бюджета, бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и иных внебюджетных источников финансирования).

Значение бальной интегральной оценки равно 6,9 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Принимая во внимание необходимость исполнения мероприятий по улучшению жилищных условий граждан, а также по строительству жилых домов, инженерных сетей, реализацию муниципальной программы рекомендуется продолжить в 2021 году.

В целях полного освоения бюджетных средств ответственному исполнителю рекомендовано усилить контроль за использованием бюджетных средств соисполнителями муниципальной программы.

Осуществлять регулярный мониторинг реализации мероприятий муниципальных программ и достижение целевых показателей, тем самым обеспечивать эффективное использование плановых ассигнований.

Кроме этого, ответственному исполнителю рекомендовано обеспечить исполнение муниципальных контрактов, предусмотренных к реализации в 2021 году.

### **7. «Укрепление межнационального и межконфессионального согласия, профилактика экстремизма и терроризма в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел межведомственного взаимодействия в сфере обеспечения общественного порядка и безопасности Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на укрепление единства народов Российской Федерации, проживающих на территории города Когалыма, профилактику экстремизма на национальной и религиозной почве, а также участие в профилактике терроризма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **714,2 тыс. рублей**, из них:

* **106,6 тыс. рублей** - средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;
* **607,6 тыс. рублей** - средства бюджета города Когалыма.

Освоение составило **714,2 тыс. рублей** или **100,0%.**

В 2020 году муниципальной программой была предусмотрена реализация 3 основных мероприятий. В рамках реализации мероприятий муниципальной программы было осуществлено:

* проведение торжественных мероприятий, приуроченных к памятным датам в истории народов России, в связи с введением ограничительных мероприятий, связанных с распространением новой коронавирусной инфекции в соответствии с Постановлением Губернатора ХМАО-Югры от 09.04.2020 №29 «О мерах по предотвращению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции, вызванной COVID – 19, в ХМАО-Югре» на территории города Когалыма мероприятия проведены в онлайн формате;
* для социальной и культурной адаптации иностранных граждан в городе Когалыме разработан и организован проект «Русский для иностранцев», организованы факультативные курсы обучения русскому языку для мигрантов;
* в 2020 году был запланирован и проведен проект «Языки общения в многонациональной семье Югры». В рамках проекта проведены конкурсы по 4 номинациям. В проектах задействованы обучающиеся всех общеобразовательных организаций города Когалыма;
* реализован «Комплексный план мероприятий по информационному противодействию терроризму и реализации плана противодействия идеологии терроризма на территории города Когалыма». Мероприятия плана направлены на снижение уровня радикализации различных групп населения, прежде всего молодежи, и недопущение их вовлечения в террористическую деятельность. Все запланированные мероприятия в плане реализованы в полном объеме;
* организован семинар для членов Киберячеек, с приглашением близлежащих к городу муниципальных образований, на тему «Организация работы молодежного общественного движения «Кибердружина» по осуществлению мониторинга сети «Интернет» на предмет выявления противоправного контента, а также материалов с признаками терроризма.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Исходя из целей и задач муниципальной программы в 2020 году было предусмотрено достижение 4 целевых показателей. В результате реализации муниципальной программы значения запланированных целевых показателей были достигнуты по всем показателям.

В целом по муниципальной программе степень достижения целевых значений показателей составила 100%.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств федерального бюджета, а также бюджета автономного округа). По итогам реализации муниципальной программы значение бальной интегральной оценки равно 9,4 баллам. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия муниципальной программы способствуют укреплению единства народов Российской Федерации, проживающих на территории города Когалыма, профилактике экстремизма на национальной и религиозной почве, а также профилактике терроризма.

В целом муниципальная [программа](consultantplus://offline/ref=1BEA15D9EC55A9A4788B053264C3BFDEACD50CE0E979E50D6AC73556E0381741CCA20BE05C7B2DBB9CBE49FCCBS7L) «Укрепление межнационального и межконфессионального согласия, профилактика экстремизма и терроризма в городе Когалыме» признана эффективной и предложена к реализации в 2021 году, рекомендовано сохранить уровень финансирования муниципальной программы.

### **8. «Развитие транспортной системы города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Муниципальное казённое учреждение «Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма».

Цели муниципальной программы направлены на развитие современной транспортной инфраструктуры, обеспечивающей повышение доступности и безопасности услуг транспортного комплекса для населения города Когалыма, что соответствует приоритетам социально-экономического развития города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

Всего в 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **300 296,1 тыс. рублей**, в том числе:

- 2 680,1 тыс. рублей - средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры;

- 272 616,0 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма;

- 25 000,00 тыс. рублей - привлеченные средства.

По итогам 2020 года кассовый расход составил **296 149,3** **тыс. рублей** или **98,6%** к плану на год.

В 2020 году муниципальной программой была предусмотрена реализация 5 мероприятий.

Не полное освоение денежных средств сложилось по мероприятию:

* «Внедрение автоматизированных и роботизированных технологий организации дорожного движения и контроля за соблюдением правил дорожного движения» - муниципальный контракт на оказание почтовых услуг (отправка постановлений по делу об административном правонарушении выявленным программно-техническим измерительным комплексом «Одиссей») по причине позднего заключения Соглашения о предоставлении субсидии бюджету города Когалыма из бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры.
* Экономия также сложилась в результате конкурсных процедур (понижение начальной максимальной цены) по муниципальным контрактам:

- на оказание услуг по техническому и эксплуатационному обслуживанию программно-технического измерительного комплекса «Одиссей»;

- на оказание услуг связи по передаче данных программно-технического измерительного комплекса «Одиссей»;

- на оказание услуг по техническому сопровождению программного обеспечения программно-технического измерительного комплекса «Одиссей».

В результате реализации программных мероприятий в 2020 году было выполнено следующее:

* организована перевозка пассажиров автомобильным транспортом общего пользования на 9 городских маршрутах;
* выполнены работы по ремонту автомобильных дорог общего пользования протяженностью 2,69 км дорог;
* проведены лабораторные исследования материалов, применяемых при ремонте автомобильных дорог (в том числе проведение инженерно-геодезических измерений).
* выполнены работы по инженерным изысканиям и разработке проектно - сметной документации на строительство автомобильной дороги для индивидуальной жилой застройки за рекой Кирилл-Высьягун.
* выполнены работы по проектированию сетей наружного освещения по ул. Ноябрьская и переулку Волжский.
* выполнены работы по строительству сетей наружного освещения на участке автомобильной дороги пр. Нефтяников (от ул. Таллинская до ул. Привокзальная).
* выполнены мероприятия по оформлению технического плана сооружения по объекту «Сети наружного освещения автомобильных дорог города Когалыма, I этап, проспект Нефтяников».
* проведены работы по ремонту сетей ливневой канализации на территории города Когалыма;
* проведены мероприятия по оперативному, техническому обслуживанию и текущему ремонту электрооборудования светофорных объектов.
* приобретены и установлены информационные табло в количестве 33 штук;
* выполнены работы по модернизации светофорных объектов;
* выполнены работы по установке дорожных знаков на выносных консолях;
* выполнены работы по замене 15 остановочных павильонов с благоустройством прилегающей территории;
* выполнены мероприятия по обустройству подходов к остановочному павильону по проспекту Шмидта.
* выполнены проектно-изыскательские работы на установку систем автоматической фотовидеофиксации нарушений правил дорожного движения;
* выполнены работы по монтажу системы автоматической фотовидеофиксации нарушений правил дорожного движения на пересечении ул. Центральная - Повховское шоссе и от пересечения ул. Дружбы Народов - проспекта Нефтяников до путепровода автодороги Повховское шоссе.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей:**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено 17 целевых показателей, достижение по всем показателям составило 100%.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Развитие транспортной системы города Когалыма» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет средств бюджета Ханты – Мансийского автономного округа - Югры).

По итогам реализации муниципальной программы в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 9,0 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Муниципальная программа «Развитие транспортной системы города Когалыма» соответствует приоритетным направлениям Стратегии социально – экономического развития города Когалыма и направлена на развитие современной транспортной инфраструктуры, обеспечивающей повышение доступности и безопасности услуг транспортного комплекса для населения города Когалыма. Проанализировав реализацию программных мероприятий, а также учитывая достижение плановых показателей, рекомендовано сохранить прежний уровень финансирования муниципальной программы в очередном финансовом году.

В целях полного освоения бюджетных средств ответственному исполнителю рекомендовано усилить контроль за использованием средств соисполнителями муниципальной программы, следить за сроками выполнения работ подрядными организациями, при необходимости своевременно принимать меры.

### **9. «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Муниципальное казенное учреждение Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма».

Целью реализации муниципальной программы является комплексное решение проблем благоустройства и санитарного содержания территории города Когалыма, повышение уровня внешнего благоустройства и создание условий для решения вопросов местного значения.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

Всего в 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **252 589,6 тыс. рублей**, в том числе:

- 511,5 тыс. рублей - средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 177 287,34 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма;

- 74 790,78 тыс. рублей – привлеченные средства.

По итогам 2020 года кассовый расход составил **248 102,9 тыс. рублей** или **98,2%** к плану на год.

Отклонение сложилось в результате того, что оплата по мероприятиям муниципальной программы произведена согласно выставленным счетам-фактурам. Фактическое количество оказанных услуг меньше прогнозируемого по сметам.

За отчетный период в рамках муниципальной программы реализованы следующие мероприятия:

- в рамках исполнения муниципального задания, утвержденного для муниципального бюджетного учреждения «Коммунспецавтотехника» выполнены работы по содержанию объектов благоустройства территории города Когалыма, включая озеленение территории и содержание малых архитектурных форм в соответствии со стандартом качества выполнения муниципальных работ;

- осуществлена организация наружного освещения улиц, дворовых территорий города Когалыма, включая освещение и техническое обслуживание сетей наружного освещения;

- осуществлена организация ритуальных услуг и содержание мест захоронения;

- установлен детский игровой комплекс на «Рябиновом бульваре»;

- приобретены контейнеры для размещения в местах (площадках) накопления твердых коммунальных отходов;

- выполнены работы по обследованию и ремонту несущих конструкций многоквартирного дома №26 по ул. Дружбы Народов;

- оказаны услуги по дезинсекционной обработке территории;

- выполнены работы по подключению остановочных павильонов к сетям электроснабжения в рамках текущего ремонта;

- проведены работы по реконструкции площадки для выгула собак;

- выполнены работы по устройству ливневой канализации по адресам:

ул. Ленинградская, 12, 37;

ул. Молодежная, 13;

ул. Дружбы Народов, 8, 10;

ул. Мира, 2, 28;

проезд МАОУ СОШ №6.

- выполнены работы по обустройству пешеходных дорожек и тротуаров по адресам:

ул. Южная (м-н «Рубин»);

ул. Южная (Дачная№2);

ул. Прибалтийская, 11, 13, 15, 17, 19, 25;

ул. Бакинская, 4;

ул. Бакинская, 19, 29, 49, 55.

- выполнены работы по оснащению архитектурной подсветкой семи многоквартирных домов.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году реализация муниципальной программы предполагает достижение 12 целевых показателей. По всем показателям достижение составило 100% и выше.

Перевыполнение сложилось по следующим показателям:

- степень достижения показателя «Обеспечение электроэнергией на освещение дворов, улиц и магистралей города Когалыма» составила – 118,4%, что связано с проведением энергосберегающих мероприятий и меньшим объемом потребленной электроэнергии, чем было запланировано (больший рост показателя отражает большую эффективность);

- степень достижения показателя «Выполнение работ по обустройству пешеходных дорожек и тротуаров» составила – 171,1%. В 2020 году было запланировано к обустройству 498 кв. м пешеходных дорожек и тротуаров, по факту обустроено 852 кв. м пешеходных дорожек и тротуаров;

- «Количество благоустроенных объектов дворовых территорий, в том числе: устройство ливневой канализации во дворах МКД, реконструкция площадки для выгула собак» степень достижения составила – 150,0%. В 2020 году было запланировано к благоустройству 6 территорий, по факту благоустроено 9.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств).

Значение бальной интегральной оценки равно 9,0 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Муниципальная программа «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» в целом соответствует одному из приоритетов социально – экономического развития города Когалыма, определенной Стратегией и была направлена на организацию благоустройства территории города Когалыма, включая озеленение территории и содержание малых архитектурных форм, улучшение условий для активного отдыха и полноценного физического развития детей.

Проанализировав реализацию программных мероприятий, а также учитывая достижение плановых показателей, рекомендовано сохранить прежний уровень финансирования муниципальной программы в очередном финансовом году. Ответственному исполнителю рекомендуется своевременно производить корректировку (уточнение) значений целевых показателей с целью недопущения (исключения) невыполнения, либо значительного перевыполнения плановых значений.

В целях приведения муниципальной программы в соответствие с государственной программой автономного округа, утвержденной постановлением Правительства ХМАО – Югры от 05.10.2018 №347-п «О государственной программе ХМАО – Югры «Жилищно – коммунальный комплекс и городская среда» ответственному исполнителю рекомендовано рассмотреть вопрос об объединении муниципальной программы «Содержание объектов городского хозяйства и инженерной инфраструктуры в городе Когалыме» с муниципальной программой «Формирование комфортной городской среды в городе Когалыме».

### **10. «Содействие занятости населения города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление экономики Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на содействие занятости населения города Когалыма, улучшение условий и охраны труда, а также увеличение численности работающих инвалидов трудоспособного возраста, проживающих в городе Когалыме.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию мероприятий было предусмотрено **11 446,8 тыс. рублей,** в том числе:

- 6 060,7 тыс. рублей – средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа - Югры;

- 5 386,1 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма.

Мероприятия реализованы на сумму **9 245,0 тыс. рублей**, что составило **80,8%** к плану на год.

В 2020 году предусмотрена реализация 3-х мероприятий:

**«Организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан от 14 до 18 лет в свободное от учёбы время».**

В связи с ограничительными мерами, вызванными новой коронавирусной инфекцией COVID-19, организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан в летний период 2020 года не осуществлялась.

**«Организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет в течение учебного года»** была предусмотрена с февраля 2020 года. В связи с ограничительными мерами, вызванными новой коронавирусной инфекцией COVID-19, организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан в мае и сентябре 2020 года не осуществлялась.

С несовершеннолетними гражданами (по должности подсобный рабочий) заключено 122 срочных трудовых договора. Денежные средства были выплачены несовершеннолетним гражданам по факту отработанного времени.

Для **«Организации проведения оплачиваемых общественных работ для незанятых трудовой деятельностью и безработных граждан»** было запланировано к трудоустройству 50 человек, по факту трудоустроено – 42. Досрочное расторжение срочных трудовых договоров и временная нетрудоспособность трудоустроенных граждан по причине болезни, послужили причинами неполного освоения денежных средств бюджета автономного округа и бюджета города Когалыма.

**«Содействие трудоустройству незанятых инвалидов, в том числе инвалидов молодого возраста, на оборудованные (оснащённые) рабочие места».** Также в рамках реализации мероприятий муниципальной программы в 2020 году в Муниципальном автономном дошкольном образовательном учреждении «Золушка» трудоустроен в должности воспитатель 1 гражданин (инвалид) на оснащённое рабочее место. Денежные средства бюджета автономного округа, направленные на оснащение рабочего места освоены на 100,0%.

Подробная информация об объёмах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Всего в 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 5 целевых показателей. Реализация мероприятия «Организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет в свободное от учёбы время» не осуществлялась, соответственно достижение показателя не представлялась возможным. В результате проведённых мероприятий 3 показателя имеют положительную динамику, достигнутые значения 100%. В среднем достижение по 4 показателям составило 96,0%. Целевой показатель **«Организация проведения оплачиваемых общественных работ для не занятых трудовой деятельностью и безработных граждан» достигнут на 84%.** Причины недостижения запланированного значения целевого показателя указаны выше.

В 2020 году в рамках муниципальной программы:

* трудоустроены на временные рабочие места 122 несовершеннолетних гражданина или 100% к плану на год;
* трудоустроен 1 гражданин (инвалид) на оснащённое рабочее место или 100% к плану на год.

Анализ достижения целевых показателей приведён в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет бюджета автономного округа). По итогам реализации муниципальной программы «Содействие занятости населения города Когалыма» в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 7,2 баллам. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия по временному трудоустройству несовершеннолетних граждан, по организации общественных работ, а также по охране труда реализуются ежегодно. Учитывая высокую социальную значимость мероприятий, направленных на содействие занятости населения города Когалыма, рекомендуется продолжить реализацию муниципальной программы и обеспечить достижение целевых показателей в 2021 году.

Вместе с тем, в целях эффективного освоения выделенных бюджетных ассигнований ответственному исполнителю необходимо обеспечить контроль за использованием бюджетных средств соисполнителями муниципальной программы.

### **11. «Безопасность жизнедеятельности населения города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел по делам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на повышение защиты населения и территории города Когалыма от угроз природного и техногенного характера, повышение уровня пожарной безопасности в городе Когалыме.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию мероприятий муниципальной программы было предусмотрено **64 419,0 тыс. рублей,** в том числе за счет:

- 4 052,8 тыс. рублей - средства бюджета автономного округа;

- 60 366,2 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма. По итогам 2020 года кассовый расход составил **55 207,2 тыс. рублей** или **85,7%** к плану на год.

Муниципальной программой была предусмотрена реализация 7 мероприятий, 5 из которых выполнены более чем на 95,0%. По 2 мероприятиям «1.6 Финансовое обеспечение проведения санитарно-противоэпидемических мероприятий, направленных на предотвращение распространения коронавирусной инфекции (COVID-2019) на территории города Когалыма» и «2.2. Приобретение средств по организации пожаротушения» достижение составило 61,5% и 60,0% соответственно.

В рамках мероприятий муниципальной программы осуществлялось:

* оказание услуг по обеспечению безопасности людей, охране их жизни и здоровья на водных объектах города Когалыма;
* содержание и развитие территориальной автоматизированной системы централизованного оповещения населения города Когалыма;
* проведение мероприятий направленных на противопожарную пропаганду среди населения города Когалыма: изготовление буклетов, листовок, календарей;
* содержание муниципального казённого учреждения «Единая дежурно-диспетчерская служба города Когалыма»;
* обеспечение реализации отделом по делам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций Администрации города Когалыма полномочий в установленных сферах деятельности.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Муниципальной программой предусмотрено достижение 6 целевых показателей. По всем показателям достижение составило 100% и выше. В среднем по всем показателям достижение составило 105,6%.

В целях достижения показателей в отчетном периоде были приобретены и установлены информационные знаки «Купание запрещено», изготовлены и распространены листовки, буклеты, календари, приобретен бензиновый генератор, осуществлялась трансляция видеороликов социальной направленности (объём оказываемых услуг составил 4 416 секунд) и т.д.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Безопасность жизнедеятельности населения города Когалыма» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств федерального бюджета, а также бюджета автономного округа).

По итогам реализации муниципальной программы «Безопасность жизнедеятельности населения города Когалыма» в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 7,2 баллам. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проанализировав механизмы реализации программных мероприятий, учитывая достижение целевых показателей предусмотренных муниципальной программой в отчетном периоде, ответственному исполнителю рекомендовано продолжить реализацию муниципальной программы в 2021 году.

При этом ответственному исполнителю следует, при условии достижения плановых значений целевых показателей и экономии бюджетных средств, в результате проведения электронных торгов, своевременно вносить изменения в части финансирования мероприятий муниципальной программы с целью недопущения не освоения бюджетных средств.

### **12. «Развитие муниципальной службы и резерва управленческих**

### **кадров в городе Когалым»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление по общим вопросам Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на повышение эффективности муниципальной службы в городе Когалыме, устойчивое и эффективное осуществление полномочий Администрации города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию мероприятий в 2020 году было выделено **119 569,3 тыс. рублей**, в том числе:

- 5 082,4 тыс. рублей - средства федерального бюджета;

- 1 432,5 тыс. рублей - средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа - Югры;

- 113 054,4 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма.

Исполнение составило **112 948,9 тыс. рублей** или **94,5%** к плану на год.

Всего в рамках муниципальной программы в 2020 году предусмотрена реализация 5 мероприятий. Все мероприятия выполнены. Экономия сложилась:

* по мероприятию «Дополнительное профессиональное образование муниципальных служащих органов местного самоуправления города Когалыма по приоритетным и иным направлениям деятельности» - запланированное на 2020 год обучение для 57 муниципальных служащих органов местного самоуправления муниципального образования города Когалыма организовано и проведено в полном объеме. Кассовый расход составил – 30,4%, экономия денежных средств сложилась в связи со снижением цены муниципальных контрактов на оказание услуг по организации курсов повышения квалификации муниципальных служащих по итогам электронных аукционов. В целях снижения риска распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-19) на территории города Когалыма в 2020 году курсы повышения квалификации для муниципальных служащих организованы и проведены с применением дистанционных технологий;
* по мероприятию «Обеспечение деятельности органов местного самоуправления города Когалыма и предоставление гарантий муниципальным служащим» экономия денежных средств сложилась, в результате проведения электронных торгов на поставку корпоративных открыток, фоторамок, адресных папок, а также в связи со снижением страховых премий по муниципальным контрактам на оказание услуг по обязательному страхованию имущества, жизни и здоровья муниципальных служащих. В связи с ограничительными мерами по предотвращению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции, вызванной COVID-19, муниципальные служащие не в полном объеме воспользовались правом частичной компенсации на оплату стоимости проезда к месту отдыха и обратно и компенсацией стоимости оздоровительных и санаторно-курортных путёвок. Также в связи с запретом направления в служебные командировки служащих за пределы РФ, и ограничением служебных командировок внутри страны, экономия сложилась денежных средств, предусмотренных на расходы, связанные с командировками. Проведение совещаний, конференций и других мероприятий было организовано с использованием видеоконференцсвязи в студиях здания Администрации города Когалыма.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей:**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 5 целевых показателей. По всем показателям достижение составило 100%.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа «Развитие муниципальной службы и резерва управленческих кадров в городе Когалыме» относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет федерального бюджета, бюджета Ханты – Мансийского автономного округа - Югры и иных внебюджетных источников финансирования).

По итогам реализации муниципальной программы в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 7,1 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Подробная информация приведена в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проанализировав механизмы реализации муниципальной программы, учитывая достижение всех запланированных показателей, муниципальная программа «Развитие муниципальной службы и резерва управленческих кадров в городе Когалыме» признана в целом эффективной и рекомендована к реализации в 2021 году.

Также, в целях эффективного расходования бюджетных средств, ответственному исполнителю рекомендуется своевременно вносить изменения в муниципальную программу. Так, при условии достижения плановых значений целевых показателей и экономии бюджетных средств, в результате проведения электронных торгов, своевременно осуществлять перераспределение или закрытие бюджетных средств.

### **13. «Развитие агропромышленного комплекса и рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление инвестиционной деятельности и развития предпринимательства Администрации города Когалыма.

Реализация мероприятий направлена на насыщение внутреннего рынка жизненно необходимыми, качественными и доступными для населения продуктами питания, создание эффективного, конкурентоспособного сельскохозяйственного производства. Также муниципальная программа нацелена на формирование благоприятного общественного мнения и повышения престижа сельскохозяйственной деятельности, создание условий для расширения рынка сельскохозяйственной продукции, обеспечение стабильной благополучной эпизоотической обстановки в городе Когалыме и защите населения от болезней общих для человека и животных, создание благоприятных условий для развития заготовки и переработки дикоросов, создание условий для увеличения количества субъектов малого предпринимательства, занимающихся сельскохозяйственным производством, развитие социально значимых отраслей животноводства, увеличение объемов производства и переработки основных видов продукции растениеводства.

В городе Когалыме предприятия агропромышленного комплекса отсутствуют. Производство сельскохозяйственной продукции на территории города Когалыма в 2020 году осуществляли 10 крестьянских (фермерских) хозяйств (2019 год – 9 крестьянских (фермерских) хозяйств). Основное направление деятельности фермерских хозяйств - животноводство, связанное с разведением крупного, мелкого рогатого скота, свиней и птицы.

Реализация мероприятий по развитию агропромышленного комплекса позволили в 2020 году обеспечить выпуск продукции сельского хозяйства, на сумму 43,6 млн. рублей, что на 2,0 млн. рублей больше уровня 2019 года (2019 год – 41,6 млн. рублей).

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **6 640,6 тыс. рублей**, в том числе:

- 4 310,5 тыс. рублей - средства бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры;

- 2 330,1 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма.

Кассовый расход по всем мероприятиям муниципальной программы составил **6 329,0 тыс. рублей** или **95,3%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрена финансовая поддержка в виде предоставления субсидий из бюджета автономного округа фермерам, осуществляющим деятельность в сфере животноводства, переработки и реализации продукции животноводства. Предоставление субсидии носит заявительный характер и рассчитывается в соответствии с предоставленными заявителем отчетными документами.

В 2020 году получателями субсидии в общей сумме 3 504,8 тыс. рублей стали 2 главы крестьянско-фермерских хозяйств.

В целях поддержки и развития сельскохозяйственного производства на территории города Когалыма, предусмотрена финансовая поддержка в виде предоставления субсидий на возмещение затрат, связанных с реализацией сельскохозяйственной продукции (в том числе в части расходов по аренде торговых мест). Предоставление субсидии предусмотрено не реже 1 раза в квартал. Получателем субсидии в 2020 году стал глава 1 крестьянско-фермерских хозяйства. Общая сумма выплат составила 652,7 тыс. рублей или 68,7% от запланированного объема.

По мероприятию по отлову бродячих животных было освоено 2 172,3 тыс. рублей. В целях реализации мероприятия между Муниципальным казённым учреждением «Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма» (далее – МКУ «УЖКХ») и индивидуальным предпринимателем Скляр Л. П. заключен договор, в соответствии с условиями которого ежемесячно производилась оплата услуг по отлову животных. Всего за 2020 год было отловлено 236 голов.

В ходе реализации программных мероприятий создаются условия для устойчивого развития агропромышленного комплекса, роста сельскохозяйственного производства, заинтересованности фермеров в увеличении объемов производства, что в конечном результате приводит к повышению конкурентоспособности сельскохозяйственной продукции. Население города Когалыма, проживая в условиях Крайнего севера, имеет возможность приобретать свежее мясо, молоко и молочные продукты, произведенные местными сельхозпроизводителями. Фермеры города планируют не останавливаться на достигнутых результатах, а развивать и совершенствовать свое производство.

Для привлечения новых сельскохозяйственных товаропроизводителей осуществляется информационно - разъяснительная работа среди населения города, путем размещения информации о финансовых и имущественных поддержках агропромышленного комплекса на официальном сайте Администрации города Когалыма в информационно - телекоммуникационной сети «Интернет», в печатном издании «Когалымский вестник», а также при личных консультациях, в том числе с выездом в хозяйства.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Муниципальной программой в 2020 году предусмотрено достижение 9 целевых показателей, 8 из которых выполнены на 100% и более. Показатель «Обеспечение осуществления отлова, транспортировки, учета, содержания, умерщвления, утилизации безнадзорных и бродячих животных» достигнут лишь на 78,7%. Несмотря на это, в среднем по всем целевым показателям составило 126,9%.

В 2020 году на территории города Когалыма крестьянскими фермерскими хозяйствами произведено и реализовано 95,1 тонны мяса в живом весе или 100,0% к плану на год.

Производство молока составило 170,0 тонны или 184,8% к плану на год.

Поголовье крупного и мелкого рогатого скота в городе Когалыме по состоянию на 31 декабря 2020 года составило 213 голов или 147,9% к плану на год. Поголовье свиней на 31 декабря 2020 года составило – 467 голов или 100,4% к плану на год.

Птица всех возрастов – 410 голов или 107,9% к плану на год.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа «Развитие агропромышленного комплекса и рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в городе Когалыме» относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет средств бюджета Ханты – Мансийского автономного округа - Югры).

По итогам реализации муниципальной программы в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 7,0 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Подробная информация приведена в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проводя анализ реализации мероприятий муниципальной программы в 2020 году стоит отметить, что по некоторым показателям наблюдается значительное перевыполнение установленных плановых значений, поэтому ответственному исполнителю рекомендовано осуществлять более тщательное планирование значений целевых показателей на последующие года.

Ввиду того, что за в городе Когалыме реализуются такие проекты как - строительство теплицы закрытого типа по выращиванию овощей в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре», ИП Азаева Е.В., сбор и переработка продукции из дикоросов, ООО «Чум и Ко», ответственному исполнителю рекомендовано рассмотреть возможность включения в муниципальную программу с 2021 года мероприятий и целевых показателей, характеризующих развитие отрасли растениеводства и системы сбора и переработки дикоросов.

Ответственному исполнителю необходимо продолжить реализацию муниципальной программы с учетом вышеизложенных рекомендаций.

### **14. «Социальное и демографическое развитие города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел по связям с общественностью и социальным вопросам Администрации города Когалыма.

Цели муниципальной программы направлены реализацию мер по поддержке семьи, материнства и детства, а также на повышение качества жизни и предоставление социальных гарантий жителям города Когалыма, что соответствует приоритетным направлениям социально-экономического развития города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **73 784,3 тыс. рублей,** из них:

- 69 781,6 тыс. рублей – средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 4 002,7 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма.

Освоение составило **69 967,2 тыс. рублей** или **94,8%.**

Всего муниципальной программой было предусмотрено к реализации 7 мероприятий, в рамках 2-х подпрограмм.

**В рамках подпрограммы 1 «Поддержка семьи, материнства и детства»** предусмотрено:

* мероприятия по выплате вознаграждения 46 родителям за воспитание 61 сирот;
* финансовое обеспечение деятельности отдела опеки и попечительства Администрации города Когалыма;
* поддержка Региональной общественной организации Центр развития гражданских инициатив и социально-экономической стратегии Ханты-Мансийского автономного округа - Югры «ВЕЧЕ», которой с 2019 года передано полномочие органа опеки и попечительства по подготовке граждан, выразивших желание стать опекунами или попечителями несовершеннолетних граждан;
* обеспечение детей – сирот жилыми помещениями. В 2020 году приобретено 7 квартир: 3 на вторичном рынке жилья и 4 жилых помещения во вновь возведённом многоквартирном жилом доме.

Мероприятия **Подпрограммы 2 «Социальная поддержка отдельных категорий граждан»** были направлены на оказание мер социальной поддержки гражданам, удостоенным звания «Почетный гражданин города Когалыма» (компенсация расходов на оплату жилого помещения и коммунальных услуг, компенсация расходов за проезд в городском автомобильном пассажирском транспорте общего пользования (кроме такси)).

Ветеранам ко Дню Победы в Великой Отечественной войне произведены единовременные выплаты. Кроме того, для чествования юбиляров из числа ветеранов Великой Отечественной войны приобретена подарочная продукция.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 6 показателей, в среднем по всем показателям достижение составило – 100,0%.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе средств бюджета автономного округа). По итогам реализации муниципальной программы «Социальное и демографическое развитие города Когалыма» в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 6,9 баллам. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Реализация полномочий по повышению качества оказания социальных гарантий жителям города Когалыма является одним из приоритетных направлений.

В ходе анализа реализации муниципальной программы отмечается неполное освоение денежных средств бюджета Ханты – Мансийского автономного округа – Югры и низкое освоение средств бюджета города Когалыма (74,7%). В связи с чем, ответственному исполнителю необходимо в полной мере обеспечить освоение денежных средств в очередном финансовом году. Своевременно вносить изменения в части финансирования мероприятий муниципальной программы с целью недопущения не освоения бюджетных средств.

Муниципальная [программа](consultantplus://offline/ref=1BEA15D9EC55A9A4788B053264C3BFDEACD50CE0E979E50D6AC73556E0381741CCA20BE05C7B2DBB9CBE49FCCBS7L) признана в целом эффективной и предложена к реализации в 2021 году.

### **15. «Культурное пространство города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является управление культуры, спорта и молодёжной политики Администрации города Когалыма.

Муниципальная программа нацелена на укрепление единого культурного пространства города Когалыма, создание комфортных условий и равных возможностей доступа населения к культурным ценностям, цифровым ресурсам, самореализации и раскрытия таланта каждого жителя города Когалыма, развитие туризма в городе Когалыме.

**Информация о финансировании муниципальной программы:**

Всего в 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **306 041,1 тыс. рублей**, в том числе:

- 944,1 тыс. рублей - средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 305 097,0 тыс. рублей - средства бюджета города Когалыма.

По итогам 2020 года было исполнено **297 382,0** **тыс. рублей** или **97,2%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрено выполнение 9 основных мероприятий, 8 мероприятий реализовано на 95,0% и более, по 1 мероприятию сложилась экономия.

В рамках Подпрограммы 1 **«Модернизация и развитие учреждений и организаций культуры»** в 2020 году были успешно реализованы мероприятия по развитию библиотечного и музейного дела. Для комплектования фонда библиотек города Когалыма приобретено 2 420 штук печатных изданий, для Муниципального бюджетного учреждения «Музейно – выставочный центр города Когалыма» (далее – МБУ «МВЦ») приобретены костюмы и 8 картин художника Г.С.Райшева.

Кроме этого, в рамках подпрограммы осуществлялось содержание зданий Муниципального бюджетного учреждения «Центральная библиотечная система города Когалыма» (далее – МБУ «ЦБС) и МБУ «МВЦ».

В рамках Подпрограммы 2 **«Поддержка творческих инициатив, способствующих самореализации населения»** были запланированы День оленевода и Дни национальных культур. В связи с введением ограничений на проведение культурно-массовых мероприятий, День оленевода был отменен, а мероприятия в рамках Дней национальных культур проведены в онлайн формате.

На предусмотренные средства приобретены сценические костюмы, материалы и канцелярские товары для мастер-классов, проведено описание музейных предметов.

Организовано и проведено 778 культурно-массовых мероприятий, которые посетило 176 069 человек. В связи с введением ограничительных мер, вызванных неблагополучной эпидемиологической обстановкой, 100 мероприятий проведены в дистанционном формате, которые просмотрели 111 810 человек.

Состоялся конкурс на присуждение премии главы города Когалыма в сфере культуры и искусства. По итогам конкурса вручено 5 премий сотрудникам учреждений культуры.

В рамках подпрограммы 3 **«Организационные, экономические механизмы развития культуры, архивного дела и историко-культурного наследия»** реализованы следующие основные мероприятия: финансовое обеспечение деятельности архивного отдела, приобретение 175 модулей архивного хранения, обеспечение хозяйственной деятельности учреждений культуры города Когалыма.

Мероприятия, предусмотренные муниципальной программой в 2020 году, реализованы в полном объеме.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей:**

В результате реализации программных мероприятий в 2020 году были запланированы к достижению 5 целевых показателей, 3 из которых не достигли установленных плановых значений на 2020 год по причине сложившейся неблагополучной эпидемиологической обстановки и приостановке деятельности учреждений культуры.

Показатель **«Увеличение числа граждан, принимающих участие в культурной деятельности»** при плановом значении на 2020 год 105,2%, достигнут лишь на 60,0% по причине введения на территории автономного округа режима повышенной готовности и приостановлением деятельности учреждений культуры.

Показатель **«Доля граждан, получивших услуги в немуниципальных (коммерческих, некоммерческих) организациях, в общем числе граждан, получивших услуги в сфере культуры»** достигнут на 99,4%. Немуниципальными организациями, получившими субсидии на выполнение муниципальной работы «Организация деятельности клубных формирований и формирований самодеятельного народного творчества», организована деятельность 2 клубных формирований. Общее количество участников - 53 человека.

Показатель **«Численность туристов, размещенных в коллективных средствах размещения»** составил 4,031 тыс. человек, при плановом значении – 4,100 тыс. человек. Неисполнение сложилось в связи с тем, что в период введения ограничений коллективные средства размещения с апреля по август 2020 года были закрыты.

Достижение целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Культурное пространство города Когалыма» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе средств бюджета автономного округа). Значение бальной интегральной оценки составило 6,5 баллов. Эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проводя анализ реализации мероприятий муниципальной программы, стоит отметить, что сложившаяся неблагополучная эпидемиологическая обстановка оказала значительное влияние на сферу культуры. Несмотря на отмену культурно – массовых мероприятий, учреждения культуры продолжили работу в дистанционном режиме, что позволило жителям города Когалыма пользоваться услугами в сфере культуры в 2020 году.

Проанализировав реализацию программных мероприятий, а также учитывая достижение плановых значений показателей, ответственному исполнителю рекомендовано осуществлять мониторинг освоения денежных средств соисполнителями муниципальной программы с целью их полного освоения. Кроме этого, необходимо в очередном финансовом году обеспечить достижение значений целевых показателей.

Ответственному исполнителю необходимо продолжить работу по передаче немуниципальным организациям (коммерческим и некоммерческим) муниципальных услуг в сфере культуры, тем самым увеличить долю средств бюджета, выделенных негосударственным организациям, в том числе СОНКО, на предоставление услуг в общем объеме средств бюджета, выделяемых на предоставление услуг в социальной сфере.

### **16. «Профилактика правонарушений и обеспечение отельных прав граждан в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел межведомственного взаимодействия в сфере обеспечения общественного порядка и безопасности Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на повышение уровня безопасности граждан, обеспечение прав граждан в отдельных сферах жизнедеятельности.

**Информация о финансировании муниципальной программы:**

В 2020 году на реализацию муниципальной программы было выделено **24 261,6 тыс. рублей**, в том числе:

- 7,3 тыс. рублей – средства федерального бюджета;

- 4 348,4 тыс. рублей – средства бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 19 905,9 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы реализованы на сумму **22 547,8 тыс. рублей**, что составило **92,9%** к плану на год.

В рамках реализации муниципальной программы было выполнено:

* оказано материальное стимулирование членам народной дружины города Когалыма;
* приобретены комплектующие и запасные части для технического оборудования систем видеонаблюдения;
* обеспечено техническое функционирование камер видеонаблюдения;
* в образовательных организациях проведены мероприятия направленные на пропаганду безопасности дорожного движения;
* с целью популяризации здорового образа жизни и борьбы с негативными явлениями в молодежной среде, формированию мотивации здорового образа жизни на территории города Когалыма проведена серия волонтерских акций «Здоровый Когалым» и т.д.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей:**

Муниципальной программой предусмотрено достижение 5 показателей. Достижение по 4 составило 100% и выше. Недостижение показателя «**Уровень преступности на территории города Когалыма (число зарегистрированных преступлений на 100 тыс. человек населения)»** обусловлено увеличением количества преступлений совершенных против собственности (увеличилось число краж, дистанционных мошенничеств и хищений с банковских счетов) (план – 615 преступлений на 100,0 тыс. населения, факт – 684 преступлений на 100,0 тыс. населения).

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Профилактика правонарушений и обеспечение отельных прав граждан в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств федерального бюджета, а также бюджета автономного округа).

Значение бальной интегральной оценки равно 6,0 баллам, что соответствует значению «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Муниципальная программа «Профилактика правонарушений и обеспечение отельных прав граждан в городе Когалыме» соответствует целям социально-экономического развития города Когалыма, определенным документами стратегического планирования города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на улучшение уровня и качества жизни населения, на профилактику правонарушений в общественных местах, в сфере безопасности дорожного движения, организуются мероприятия для учащихся и молодежи города Когалыма, направленные на здоровый образ жизни и профилактику наркомании.

Проанализировав результаты реализации мероприятий муниципальной программы стоит отметить, что большая часть мероприятий выполнена в полном объеме. Неполное освоение денежных средств связано с экономией финансовых средств по заключенным муниципальным контрактам и экономией по выплате заработной платы сотрудникам отдела межведомственного взаимодействия в сфере обеспечения общественного порядка и безопасности Администрации города Когалыма согласно фактически отработанному времени. Ответственному исполнителю рекомендовано обеспечить реализацию мероприятий и достижение установленных значений целевых показателей в 2021 году.

Муниципальная программа признана в целом эффективной и предложена к реализации в 2021 году.

### **17. «Управление муниципальным имуществом города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Комитет по управлению муниципальным имуществом Администрации города Когалыма.

Мероприятия муниципальной программы направлены на формирование эффективной системы управления муниципальным имуществом города Когалыма, позволяющей обеспечить оптимальный состав для исполнения полномочий Администрации города Когалыма, достоверный учёт, контроль использования и надлежащее состояние муниципального имущества города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **339 309,3 тыс. рублей**, в том числе:

- 317 617,2 тыс. рублей – средства бюджета города Когалыма;

- 21 692,1 тыс. рублей – привлеченные средства.

Кассовый расход по всем мероприятиям муниципальной программы составил **319 633,6 тыс. рублей** или **94,2%** к плану на год.

Для обеспечения достижения заявленной цели и решения поставленных задач в программе в 2020 году предусмотрена реализация основных мероприятий программы, которые направлены на повышение эффективности управления муниципальным имуществом города Когалыма:

* Мероприятие «Организация обеспечения формирования состава и структуры муниципального имущества, города Когалыма».
* Мероприятие «Реконструкция и ремонт, в том числе капитальный объектов муниципальной собственности города Когалыма».
* Мероприятие «Организационно-техническое и финансовое обеспечение органов местного самоуправления города Когалыма».

В рамках мероприятия **«Организация обеспечения формирования состава и структуры муниципального имущества, города Когалыма»** предусмотрена: техническая инвентаризация и паспортизация объектов муниципальной собственности города Когалыма, содержание зданий по улице Югорская 3 (храм) и улице Янтарная 10 (мечеть), оплата коммунальных и бытовых услуг жилых помещений, находящихся в муниципальной собственности, содержание прочих объектов муниципальной собственности, выполнение работ по постановке земельных участков на кадастровый учет и т.д. Мероприятие исполнено на 90,4%.

Денежные средства по мероприятию **«Реконструкция и ремонт, в том числе капитальный объектов муниципальной собственности города Когалыма»** были направлены на реконструкцию и ремонт зданий находящиеся в муниципальной собственности, а именно:

* ремонт, в том числе капитальный жилых и нежилых помещений (для перевода в жилищный фонд), находящихся в муниципальной собственности;
* ремонт комплекса зданий по улице Югорская 3 (храм) и улице Янтарная 10 (мечеть);
* замена подъемно-секционных механических ворот в рамках капитального ремонта здания «Административно-бытовой комплекс», расположенного по адресу улица Бакинская, дом 2.

Денежные средства бюджета города Когалыма освоены лишь на 65,9%, а привлеченные средства на 76,5% по причине расторжения контракта на ремонт комплекса зданий, находящихся по адресу Югорская 3 (храм) и неисполнения контракта в связи с необходимостью устранения недоделок, связанных с поставкой материала, выявленных при проведении предварительной сдачи объекта по адресу Янтарная 10 (мечеть).

В рамках мероприятия **«Организационно-техническое и финансовое обеспечение органов местного самоуправления города Когалыма»** предусмотрена организация транспортного обслуживания должностных лиц, государственных органов и государственных учреждений, организационно - техническое обеспечение органов местного самоуправления, финансовое обеспечение комитета по управлению муниципальным имуществом Администрации города Когалыма и муниципального казенного учреждения «Обеспечение эксплуатационно - хозяйственной деятельности». Экономия сложилась по факту понесенных затрат в рамках заключенных муниципальных контрактов, а также по оплате труда работников, проезда к месту отпуска и обратно, наличию вакантных ставок и т.д.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Исходя из целей и задач муниципальной программы в 2020 году было предусмотрено достижение 5 целевых показателей. В результате реализации муниципальной программы значения запланированных целевых показателей были достигнуты по всем показателям. В целом по муниципальной программе степень достижения целевых значений показателей составила 102,8%.

Анализ достижения целевых показателей приведен в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств). По итогам реализации муниципальной программы «Управление муниципальным имуществом города Когалыма» в 2020 году значение бальной интегральной оценки составило 6,0 балла, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия муниципальной программы «Управление муниципальным имуществом города Когалыма» направлены на поддержание эксплуатационных характеристик объектов муниципальной собственности, а также повышение эффективности управления муниципальным имуществом города Когалыма. Учитывая достижение всех запланированных показателей, управление экономики рекомендует муниципальную программу к реализации в 2021 году.

Ответственному исполнителю рекомендовано в полной мере обеспечить исполнение программных мероприятий, исключить срывы сроков исполнения муниципальных контрактов, активизировать работу по привлечению иных источников денежных средств на софинансирование муниципальных контрактов, а также разработать план мероприятий по снижению рисков по неисполнению подрядчиком контрактов.

### **18. «Развитие жилищно – коммунального комплекса и повышение энергетической эффективности в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Муниципальное казённое учреждение «Управление жилищно-коммунального хозяйства города Когалыма».

Целью реализации муниципальной программы является повышение уровня качества проживания населения на территории города Когалыма, привлечение долгосрочных частных инвестиций, повышение надежности и качества предоставления жилищно-коммунальных услуг населению города Когалыма, что направлено на улучшение уровня и качества жизни населения, что соответствует приоритетным направлениям социально-экономического развития города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

Всего в 2020 году на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **305 435,4 тыс. рублей**, в том числе:

- 11 241,6 тыс. рублей - средств бюджета Ханты–Мансийского автономного округа – Югры;

- 29 954,2 тыс. рублей - средств бюджета города Когалыма;

- 264 239,6тыс. рублей – привлеченные средства.

По итогам 2020 года кассовый расход составил **234 961,3 тыс. рублей** или **76,9%** к плану на год.

Всего муниципальной программой в 2020 году было предусмотрено финансирование 3 программных мероприятий.

В рамках мероприятия **«Обеспечение мероприятий по проведению капитального ремонта многоквартирных домов»** в 2020 году выполнены работы по отделке и покраске 40 многоквартирных домов.

**«Предоставление субсидий на реализацию полномочий в сфере жилищно-коммунального комплекса».** В рамках мероприятия в декабре 2020 года произведено возмещение затрат, понесенных концессионерами на модернизацию объектов коммунальной инфраструктуры города Когалыма. Субсидия носит заявительный характер. Денежные средства в размере 26 217,91 тыс. рублей на выполнение мероприятий, предусмотренных концессионным соглашением (завершение незавершенного строительством объекта «Блочная котельная по улице Комсомольской») будут реализованы в 2021 году.

В рамках мероприятия **«Строительство, реконструкция и капитальный ремонт объектов коммунального комплекса»** разработана проектно – сметная документация на строительство высоковольтных линий и газопровода к Научно – образовательному центру «Пермский научно – исследовательский политехнический университет». Денежные средства освоены на 42,9%, по причине заключения части контрактов со сроками окончания работ в 2021 году, кроме этого одной из подрядных организаций нарушены сроки выполнения работ.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В результате реализации программных мероприятий в 2020 году запланированы к достижению 7 показателей, значения 5 показателей достигли плановых значений. Значения 2 целевых показателей не достигнуты по причине срыва срока исполнения контрактов подрядными организациями. Достижение установленных значений запланировано в 2021 году.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Развитие жилищно – коммунального комплекса в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе В (наличие в муниципальной программе привлеченных средств за счет средств бюджета Ханты – Мансийского автономного округа - Югры).

По итогам реализации муниципальной программы в 2020 году значение бальной интегральной оценки равно 5,2 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «неудовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Принимая во внимание необходимость реализации муниципальной программы «Развитие жилищно – коммунального комплекса и повышение энергетической эффективности в городе Когалыме», муниципальная программа рекомендована к реализации в 2021 году, при этом ответственному исполнителю необходимо усилить контроль за использованием бюджетных средств, предусмотренных на выполнение работ, услуг подрядными организациями, следить за сроками выполнения работ, при необходимости своевременно принимать меры. Ответственному исполнителю необходимо обеспечить реализацию работ и услуг в рамках заключенных контрактов, срок исполнения которых, установлен в 2021 году.

### **18. «Управление муниципальными финансами в городе Когалыме»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является Комитет финансов Администрации города Когалыма.

Целью реализации мероприятий муниципальной программы является обеспечение долгосрочной сбалансированности и устойчивости бюджетной системы и повышение качества управления муниципальными финансами города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию мероприятий муниципальной программы было предусмотрено **43 107,9 тыс. рублей** за счёт средств бюджета города Когалыма, освоение составило **42 744,7 тыс. рублей** или **99,2%** к плану на год.

Муниципальной программой предусмотрена реализация 2-х мероприятий:

**«Обеспечение деятельности Комитета финансов Администрации города Когалым».** На реализацию мероприятия предусмотрены бюджетные ассигнования на обеспечение деятельности Комитета финансов (заработная плата, начисления на выплаты по оплате труда) в объёме, необходимом для своевременного и качественного выполнения возложенных полномочий. Не полное освоение денежных средств обусловлено экономией в связи с оплатой труда за фактически отработанное время (больничные листы, выплата годовой премии за 2019 год пропорционально отработанному времени и т.д.).

**«Обеспечение программно-техническими средствами специалистов Комитета финансов Администрации города Когалыма в объеме, достаточном для исполнения должностных обязанностей».** В рамках мероприятияпредусмотрено материально-техническое обеспечение деятельности Комитета финансов по сопровождению программного продукта для загрузки, хранения и анализа информации, предоставляемой органами Федерального казначейства, о поступивших от юридических лиц платежах, являющихся источниками формирования доходов бюджета муниципального образования в целях совершенствования бюджетного процесса. Денежные средства освоены в полном объеме.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

Всего в 2020 году муниципальной программой было предусмотрено достижение 2 целевых показателей:

* **«Исполнение плана по налоговым и неналоговым доходам, утвержденного решением о бюджете города Когалыма (с нарастающим итогом)».** При плановом значении, установленном на 2020 год не менее 95,0% фактическое значение составило 107,2%;
* **«Исполнение расходных обязательств муниципального образования за отчетный финансовый год утвержденных решением о бюджете города Когалыма (с нарастающим итогом)».** План – не менее 95,0%, факт – 95,0%. Не достижение более высокого значения связано с заключением контрактов со сроками выполнения работ, превышающими отчетный 2020 финансовый год, расторжением контрактов, по причине полного прекращения работ на объекте, в связи со сложным финансовым положением подрядной организации.

В целом достижение по двум целевым показателям составило 106,4%.

Более подробная информация о достижении основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлена в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Управление муниципальными финансами в городе Когалыме» была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе С (наличие в муниципальной программе только средств бюджета города Когалыма. Отсутствие мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы). По итогам реализации муниципальной программы «Управление муниципальными финансами города Когалыма» значение балльной интегральной оценки равно 10,0 баллов, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Проанализировав механизмы реализации программных мероприятий, а также учитывая достижение целевых показателей предусмотренных муниципальной программой в 2020 году, ответственному исполнителю рекомендовано продолжить реализацию муниципальной программы в утверждённой структуре и объёме финансирования в очередном финансовом году.

### **19. «Доступная среда города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел по связям с общественностью и социальным вопросам Администрации города Когалыма.

Целью реализации муниципальной программы является создание благоприятных условий для жизнедеятельности инвалидов и других маломобильных групп населения, обеспечивающих равные возможности доступа к объектам и услугам социальной инфраструктуры города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

На реализацию программных мероприятий за счёт средств бюджета города Когалыма в 2020 году было предусмотрено **1 800,1 тыс. рублей**, кассовый расход составил **1 800,1 тыс. рублей** или **100,0%** к плану на год.

Муниципальной программой была предусмотрена реализация 1 основного мероприятия, в рамках которого запланировано выполнение работ по обустройству объектов муниципальной собственности для беспрепятственного доступа маломобильных групп населения.

В рамках муниципальной программы в 2020 году были выполнены:

* работы по обеспечению доступа маломобильных групп населения к объекту **спортивный комплекс «Дружба»**. Произведена оплата за оказание услуг по изготовлению индукционной системы оповещения для инвалидов.
* приобретены товары для оснащения **МАУ «МКЦ «Феникс»**: поручень для раковины на стойках, универсальная система вызова персонала для инвалидов для входа и санузла, тактильно-визуальные знаки «Туалет для инвалидов», комплект информационных наклеек «Желтый круг» для дверей, комплект для маркировки поручней, тактильные таблички (вывески) со шрифтом Брайля.
* для **Муниципальных автономных общеобразовательных учреждений: «Средняя общеобразовательная школа №3» и «Средняя общеобразовательная школа №5»** приобретены тактильная плитка и противоскользящее покрытие, а также логопедические столы.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы за 2020 год приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 4 целевых показателей. По всем показателям достижение составило 100%.

Проведенные мероприятия способствовали увеличению удельного веса инфраструктурных приоритетных социальных объектов, находящихся в муниципальной собственности на которых обеспечиваются условия доступности для лиц с нарушениями опорно – двигательного аппарата, для лиц с нарушениями зрения, с нарушениями слуха.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы подробно представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы**

«Доступная среда города Когалыма» в 2020 году была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе С (наличие в муниципальной программе только средств бюджета города Когалыма, отсутствие мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы). Согласно Методике, значение бальной интегральной оценки равно 9,7 баллам, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «умеренно эффективная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы за 2020 год приведены в приложении 3 к годовому докладу.

Проводя анализ реализации мероприятий муниципальной программы за период с 2014 по 2020 годы стоит отметить, что всего на реализацию программных мероприятий было предусмотрено **17 385,5 тыс. рублей**, реализовано **16 986,5 тыс. рублей**, что составляет **97,7%** к плану. Реализация финансовых средств на протяжении всего срока действия муниципальной программы варьировалась на уровне от 95,9% до 100,0%, что позволяет сделать вывод об эффективности муниципальной программы. Мероприятия были реализованы в полном объеме, муниципальные контракты на обустройство, поставку товара были исполнены в установленные сроки.

Всего за период реализации муниципальной программы с 2014 по 2020 годы из 98 объектов социальной инфраструктуры города Когалыма, 20 объектов признаны приоритетными для обеспечения доступности инвалидов и маломобильных групп населения, сформированы 98 паспортов доступности приоритетных социально значимых объектов, находящихся в муниципальной собственности.

На 7,7 процентных пункта вырос удельный вес инфраструктурных приоритетных социальных объектов, находящихся в муниципальной собственности на которых обеспечиваются условия доступности для лиц с нарушениями опорно-двигательного аппарата, на 7,3 процентных пункта для лиц с нарушениями зрения, на 6,1 процентных пункта с нарушениями слуха. Выполнены работы по обеспечению доступности инвалидов и маломобильных групп населения к объектам социальной инфраструктуры (обустройство входных групп, установка пандусов, подъемников и т.д.), кроме этого приобретены и установлены в учреждениях тактильные мнемосхемы, пиктограммы, информационные таблички, кнопки вызова персонала и т.д.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

В соответствии со ст.15 федерального закона от 24.11.1995 №181-ФЗ «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации» органы местного самоуправления обеспечивают беспрепятственный доступ инвалидов к объектам социальной инфраструктуры – организациям образования, культуры, спорта и другие.

Согласно изменениям, вступившими в силу с 1 января 2016 года разработка проектных решений на новое строительство и реконструкцию зданий, сооружений и их комплексов без приспособления указанных объектов для беспрепятственного доступа к ним инвалидов и использования их инвалидами не допускаются. Несмотря на то, что на 20 приоритетных объектах обеспечены условия доступности, не исключается в будущем необходимость ремонта и текущего содержания установленного оборудования, пандусов, в обеспечении объектов социальной инфраструктуры тактильными мнемосхемами, пиктограммами, наклейками и т.д.

В соответствии с этим, а также учитывая рекомендации отраженные в оценке эффективности государственных программ автономного округа, в связи с исключением с 01.01.2021 года в автономном округе государственной программы «Доступная среда» из перечня государственных программ ХМАО-Югры (постановление Правительства ХМАО-Югры от 21.08.2020 №361-п «О внесении изменений в некоторые правовые акты Правительства Ханты – Мансийского автономного округа - Югры») ответственному исполнителю рекомендовано прекратить реализацию муниципальной программы, а обеспечение доступности к социально – значимым объектам обеспечить в рамках текущей деятельности муниципальных учреждений в соответствии с федеральным законом от 24.11.1995 №181-ФЗ «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации».

### **21. «Развитие институтов гражданского общества города Когалыма»**

Ответственным исполнителем за реализацию муниципальной программы является отдел по связям с общественностью и социальным вопросам Администрации города Когалыма.

Цель муниципальной программы - создание условий для развития институтов гражданского общества и реализации гражданских инициатив, а также формирование активной жизненной позиции у жителей города Когалыма.

**Информация о финансировании муниципальной программы**

В 2020 году на реализацию программных мероприятий за счёт средств бюджета города Когалыма было предусмотрено **26 103,3 тыс. рублей**, кассовый расход составил **24 685,8** **тыс. рублей** или **94,6%** к плану на год.

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено выполнение 3 программных мероприятий, освоение денежных средств менее чем на 95,0% сложилось по 1 мероприятию.

В рамках реализации мероприятий **Подпрограммы 1** **«Поддержка социально – ориентированных некоммерческих организаций»** в 2020 году было выполнено:

* Организован конкурс социально значимых проектов, по итогам которого были определены 3 победителя: Когалымская городская общественная организация татаро-башкирское национально-культурное общество «НУР», проект «Фестиваль национальной кухни»; Общественная организация «Первопроходцы Когалыма», проект «Фарфоровый юбилей общественной организации 27.01.2001 - 27.01.2021». С этими организациями заключены договоры по предоставлению грантов (200,0 тыс. рублей каждому) в форме субсидий на реализацию социально значимых проектов. Третьим победителем стала местная общественная организация Совет ветеранов войны и труда, инвалидов и пенсионеров города Когалыма, проект «Без срока давности», заключен договор по предоставлению гранта в размере 168,8 тыс. рублей в форме субсидии на реализацию социально значимого проекта.
* Оказана образовательная, имущественная и консультационная поддержка социально - ориентированным некоммерческим организациям, учреждениям и лидерам общественных организаций города Когалыма.

В целях оказания образовательной поддержки было проведено 3 обучающих семинара для общественных объединений в рамках проекта «Школа актива НКО».

Имущественной поддержкой в 2020 году было охвачено 148 человек. Поддержка предоставляется общественным организациям на безвозмездной основе по заявительному принципу на базе МАУ «ИРЦ г. Когалыма». Предоставляется конференц-зал с оборудованием, переговорная, методический кабинет, репетиционный зал и национальные костюмы для проведения репетиций. В целях подготовки к участию в городских культурных мероприятиях проведено 10 репетиций (61 человек), предоставлены костюмы 1 раз (1 человек), проведено 4 собрания, на которых присутствовало 78 человек.

Всего за 2020 год Консультационным пунктом на базе МАУ «ИРЦ г. Когалыма» проведено 56 консультаций с участием 72 человек (оказание помощи в решении вопросов создания и регистрации НКО, рекомендации по подготовке и проведению заседания правления общества, по вопросам подготовки документов к участию в конкурсе грантов, по оформлению документации НКО (устава), по оказанию социальных и общественно-полезных услуг), в том числе 6 консультаций по оказанию социальных услуг для некоммерческих организаций и инициативных групп граждан, обратившихся в отдел информации МАУ «ИРЦ г. Когалыма» по вопросу создания НКО.

В рамках информационного сопровождения за 2020 год в городских СМИ размещен 791 информационный материал о деятельности общественных организаций города Когалыма (в том числе, в газете «Когалымский вестник» - 401, на официальном сайте Администрации города Когалыма – 272, в эфирах телерадиокомпании «Инфосервис» - 118).

* Обеспечено участие в онлайн формате общественных организаций города Когалыма в ежегодных мероприятиях федерального, окружного, регионального уровней, направленных на развитие добровольческого движения, работников учреждений и лидеров общественных организаций (итоговый Форум Сообщество, V Международный гуманитарный форум «Гражданские инициативы регионов 60-й параллели» и VII Всероссийский форум национального единства).
* В рамках городского плана мероприятий проведен городской гражданский форум «Союз НКО – опора развития города» в режиме онлайн. В рамках форума проведено 9 образовательных мероприятий с участием 101 человека. Представители общественных организаций входят в состав 10 Общественных Советов города Когалыма.

В рамках реализации **Подпрограммы 2 «Поддержка граждан, внесших значительный вклад в развитие гражданского общества»** проведен городской конкурс на присуждение премии «Общественное признание».

Реализация взаимодействия с городскими средствами массовой информации предусмотрена в рамках **Подпрограммы 3 «Информационная открытость деятельности Администрации города Когалыма».** В эфире телерадиокомпании «Инфосервис» ежедневно транслировались новостные сюжеты о деятельности Администрации города, в том числе с участием главы города Когалыма, с комментариями актуальных для населения города вопросов общей продолжительностью 88 минут.

В городской газете «Когалымский вестник» публикуются информационные, новостные, справочные и аналитические материалы, касающиеся деятельности Администрации города Когалыма и деятельности главы города Когалыма. За 2020 год редакцией газеты «Когалымский вестник» осуществлено 104 выпуска. Кроме того, в рамках Подпрограммы предусмотрено финансовое обеспечение муниципального казенного учреждения «Редакция газеты «Когалымский вестник».

В соответствии с **Подпрограммой 4 «Создание условий для выполнения отдельными структурными подразделениями Администрации города Когалыма своих полномочий»** осуществлялось обеспечение деятельности отдела по связям с общественностью и социальным вопросам и сектора пресс-службы Администрации города Когалыма.

Подробная информация об объемах финансирования мероприятий муниципальной программы приведена в приложении 1 к годовому докладу.

**Достижение целевых показателей**

В 2020 году муниципальной программой предусмотрено достижение 5 целевых показателей. В среднем по всем показателям достижение запланированных значений составило 100%.

Достижение основных целевых показателей реализации муниципальной программы представлено в приложении 2 к годовому докладу.

**Оценка эффективности муниципальной программы** «Развитие институтов гражданского общества города Когалыма» в 2020 году была проведена в соответствии с Методикой. Согласно ранжированию муниципальных программ по группам, исходя из параметров реализации, муниципальная программа относится к группе С (наличие в муниципальной программе только средств бюджета города Когалыма, отсутствие мероприятий, реализуемых на принципах проектного управления, в том числе региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показателей и результатов федеральных проектов, реализуемых в составе муниципальной программы). Согласно Методике, значение балльной интегральной оценки равно 6,0 баллам, из этого следует, эффективность реализации муниципальной программы оценивается как «удовлетворительная».

Критерии оценки эффективности муниципальной программы приведены в приложении 3 к годовому докладу.

**Предложения по дальнейшей реализации муниципальной программы**

Мероприятия муниципальной программы в 2020 году были направлены на оказание поддержки социально - ориентированным некоммерческим организациям, с целью привлечения жителей города Когалыма с активной гражданской позицией к участию в «жизни» нашего города.

Проанализировав эффективность реализации муниципальной программы, ответственному исполнителю рекомендуется усилить контроль над использованием бюджетных средств, доведенных до подведомственных учреждений и в полной мере обеспечить освоение денежных средств в очередном финансовом году.

На постоянной основе проводить мониторинг всех общественных организаций, осуществляющих свою деятельность на территории города Когалыма, с целью выявления тех, которые не ведут деятельность, и принимать меры по стимулированию их деятельности и оказанию поддержки. Продолжить проводить работу с НКО по привлечению их к участию в конкурсах на получение гранта муниципального, регионального и федерального уровней.